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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 165 
- без перепечаток 121 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Новиков: ВХЛ надо переименовать в Суперлигу и проводить переходный 
турнир с КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал о развитии российского 
хоккея. 

перейти к статье 

В КХЛ подан протест из-за расторжения контракта Шапю и "Барыса". 
Причина - общественность против большого количества легионеров 
(Sports.ru) 
В КХЛ подан протест из-за ухода Мишеля Шапю из "Барыса".  

перейти к статье 

"Просим КХЛ признать расторжение контракта незаконным". Агент Шапю - 
о ситуации в "Барысе" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Майкла 
Шапю в КХЛ, заявил, что "Барыс" расторг контракт с его клиентом незаконно. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Закладка фундамента. Насколько предсезонка влияет на выступление 
команд в чемпионате? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Результатам контрольных матчей и предсезонных турниров обычно не придают 
особенного значения.  

перейти к статье 

"Ненавидел каждую секунду там. Под Нью-Йорком оплевали наш 
автобус". Этот русский бросил Америку и уехал в "Сибирь" (Sport24.ru) 
Нападающий Павел Гоголев в текущее межсезонье пополнил состав "Сибири", 
подписав соглашение с новосибирским клубом на один год. 

перейти к статье 

Яшкин тренируется с Кагарлицким и Шипачевым, Жафяров - с Радуловым 
и Сафоновым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Ак Барс" проводит открытую ледовую тренировку на клубной базе. 

перейти к статье 

Билл выходит из тени: как в "Ак Барсе" показали новичков и контуры 
троек на новый сезон (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Третий день предсезонных сборов "Ак Барса" ознаменовался открытой утренней 
тренировкой с участием СМИ.  



 

 

перейти к статье 

"Великолепная организация". Жафяров рассказал, как проходит его 
адаптация в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров рассказал об адаптации в казанском 
клубе и поделился эмоциями от тренировки в тройке с Александром Радуловым. 

перейти к статье 

"Соскучился ли я? Ха-ха, нормальный вопрос!": как "Ак Барс" вышел из 
отпуска (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Ярость Радулова, гол 17-летнего таланта и Яшкин в звене с Шипачевым "Ак 
Барс" вышел из отпуска и сегодня провел открытую тренировку для журналистов.  

перейти к статье 

Главный тренер "Ак Барса" рассказал о состоянии команды перед 
началом нового сезона (ТАСС) 
Хоккеисты клуба готовились к сезону во время отпуска, отметил Зинэтула 
Билялетдинов 

перейти к статье 

Билялетдинов рассказал, что стало решающим фактором при подписании 
контракта с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал о выходе команды 
из отпуска, адаптации новичков и решающем факторе при подписании нового 
контракта с казанским клубом. 

перейти к статье 

"Три года я не проводил предсезонные сборы": Билялетдинов показал 
обновленный "Ак Барс" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Казань. Хоккей. Кубок Гагарина. Эта цепочка по мнению болельщиков "Ак Барса" 
должна выглядеть только так.  

перейти к статье 

В "Авангарде" - новая модель управления. Кто и за что будет отвечать в 
омском клубе после ухода Крылова (Sports.ru/tribuna) 
В межсезонье-2023 в "Авангарде" произошло немало изменений, в том числе и 
на руководящих должностях. 

перейти к статье 

Куда перейдет Владимир Ткачев - почему один из лучших игроков КХЛ до 
сих пор без контракта (Sports.ru/tribuna) 
Появилась дата, когда все решится.  

перейти к статье 

После пятилетнего перерыва в Омске пройдет предсезонный турнир на 
Кубок Блинова (Чемпионат.com) 
После пятилетнего перерыва в Омске состоится предсезонный турнир на Кубок 
Блинова, который станет 29-м по счету.  

перейти к статье 

Леонтьев рассказал, в каком стиле будет играть "Нефтехимик" в новом 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев рассказал о состоянии игроков 
команды после выхода из отпуска и сообщил, в каком стиле будет играть 
нижнекамская команда в новом сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Егор Коршков - о причинах неудачи в прошлом сезоне, уходе из 
"Локомотива", обмене в "Амур" и целях на новый сезон КХЛ 
(Чемпионат.com) 
27-летний форвард впервые в жизни сменил клуб в КХЛ и нацелен на 
перезагрузку карьеры. 

перейти к статье 

"СКА Арена" в честь Дроздецкого или Касатонова? Юрист объяснила, как 
это сделать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В этом году в строй вступит "СКА Арена" - крупнейший ледовый дворец в мире, 
возведенный в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

"Это говорит о доверии". Плющев оценил пятилетний контракт 
Ротенберга со СКА (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
продлении СКА контракта на пять лет с главным тренером Романом 
Ротенбургом.  

перейти к статье 

Новиков о 5-летнем контракте Ротенберга со СКА: "Событие в истории 
хоккея. У него хоккейные гены" (Sports.ru) 
Юрий Новиков высказался о новом контракте Романа Ротенберга со СКА на 5 
лет.  

перейти к статье 

Губерниев о Гальченюке в КХЛ: "У нас есть такая рубрика: "Дай боже, что 
иным негоже". Ждем рапортов от наших полицейских, когда он начнет их 
тоже оскорблять" (Sports.ru) 
Дмитрий Губерниев высказался о возможном переходе Алекса Гальченюка в 
один из клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Губерниев: не удивлюсь, если в новом сезоне СКА с Ротенбергом возьмет 
Кубок Гагарина (Чемпионат.com) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев оценил новое пятилетнее 
соглашение Романа Ротенберга со СКА. 

перейти к статье 

"На первой тренировке с баллонами никто не побелел". Разин - о приходе 
в "Магнитку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Первое большое интервью нового главного тренера "Металлурга" после 
перехода из "Северстали". 

перейти к статье 

Форвард ЦСКА рассказал о первых тренировках команды после выхода 
из отпуска (Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий ЦСКА Семен Панкратов рассказал о первых тренировках после 
выхода из отпуска и отметил, что по сравнению с прошлым сезоном КХЛ состав 
команды почти не изменился. 

перейти к статье 

"Команда выступает как попало". Сергей Шавернев о "Барысе", уходе 
генерального менеджера и трансферах клуба (Sports.kz) 
Флагман казахстанского хоккея - " Барыс " продолжает подготовку к новому 
сезону.  

перейти к статье 

"Барыс" расторг контракт с нападающим Майклом Шапю без выплаты 
компенсации (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Барыс" сообщил о прекращении сотрудничества с нападающим 
Майклом Шапю.  

перейти к статье 

Стал известен главный претендент на пост генерального менеджера 
"Барыса" (Sports.kz) 
В телеграм-канале "АренаБреда" сообщили о том, что главным претендентом на 
должность генерального менеджера астанинского "Барыса" стал Павел Житков, 
передает Sports.kz.  

перейти к статье 

Тренер "Локомотива" сказал об уходе Марченко, что игроки продают 
здоровье (Р-Спорт) 
Тренер "Локомотива" об уходе Марченко: хоккей - жесткий бизнес, игроки 
продают здоровье 

перейти к статье 

Двукратный чемпион России в составе "Локомотива" Антон Бут вошел в 
тренерский штаб клуба (Чемпионат.com) 
Воспитанник ярославского хоккея, двукратный чемпион России в составе 
"Локомотива" Антон Бут в период межсезонья-2023 вошел в тренерский штаб 
основной команды, сообщает пресс-служба железнодорожников. 

перейти к статье 

Агент Антона Худобина прокомментировал ситуацию с трудоустройством 
вратаря в КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы вратаря Антона 
Худобина в КХЛ, рассказал о ситуации с трудоустройством вратаря в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Билялетдинов считает, что новые правила в КХЛ добавят матчам 
динамики (ТАСС) 
Зинэтула Билялетдинов отметил, что новые правила могут создать небольшие 
сложности в начале сезона 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Новые правила КХЛ? Гора родила мышь" (Russia-
hockey.ru) 



 

 

О поправках в кодекс правил КХЛ - экс-главный арбитр КХЛ, экс-главный тренер 
национальной команды, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Правило трапеции" никто в КХЛ не заметит. Оно минимальное и должно 
добавить интенсивности (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираем самое противоречивое изменение следующего сезона. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Металлург" заключил контракт с американским центрфорвардом Люком 
Джонсоном (Чемпионат.com) 
"Металлург" заключил контракт с нападающим Люком Джонсоном 

перейти к статье 

"Куньлунь" подписал новый контракт с канадским защитником 
(Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил новый двухлетний двусторонний контракт с 27-
летним защитником Кайлом Вудом. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы": тренер-медалист, новый состав и попытка попасть 
в плей-ин (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Дальневосточники не участвовали в розыгрыше Кубка Харламова, но хотят 
изменить положение вещей.  

перейти к статье 

"Академия Михайлова" обыграла "Спартак", "Спутник" вырвал победу у 
"Ирбиса" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Третий день мемориала Беляева и три контрольные встречи.  

перейти к статье 

В Омске пройдет турнир среди команд МХЛ (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
В Омске пройдет турнир среди команд МХЛ   

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Василиса Гудыменко перешла в "Белые Медведицы" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Контракт с челябинской командой рассчитан на три сезона.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

Двое россиян - в списке лучших проспектов "Колорадо" по версии Daily 
Faceoff (Чемпионат.com) 
Журналист Стивен Эллис в статье на сайте Daily Faceoff составил топ-10 лучших 
проспектов "Колорадо Эвеланш". 

перейти к статье 

Грицюк включен в список 10 лучших проспектов "Нью-Джерси" по версии 
The Hockey Writers (Чемпионат.com) 
Североамериканский журналист Джош Райниц в статье на сайте The Hockey 
Writers назвал 10 лучших проспектов "Нью-Джерси Дэвилз" в сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Алексей Красиков и Александр Авцин перешли в словацкий клуб 
(Чемпионат.com) 
Голкипер Алексей Красиков и нападающий Александр Авцин перешли в 
словацкий клуб "Липтовски-Микулаш" 

перейти к статье 

Разное 
 

Яромир Ягр: сдержавший слово (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
лиги.  

перейти к статье 

Тренер "Звезды" Кирилл Сафронов с помощью следж-хоккея помогает 
военнослужащим, вернувшимся из зоны СВО с тяжелыми ранениями. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В Уфе прошел товарищеский матч по следж-хоккею между "Башкирскими 
пиратами" из Уфы и петербургской "Звездой".  

перейти к статье 

Валентин Копылов - о результатах "СХК" на Фестивале, любительском 
хоккее в Красноярском крае и воспитанниках "Сокола" (Ночная Хоккейная 
Лига (nhliga.org)) 
Три сезона подряд Валентин Копылов в качестве главного тренера 
сопровождает красноярскую команду "СХК" на Фестивале хоккея Ночной лиги.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Новиков: ВХЛ надо переименовать в Суперлигу и проводить переходный 
турнир с КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал о развитии российского 
хоккея. 
"Наш хоккей развивается очень сильно - вопрос, как это все переварить. Ему 
нужна реновация, перестройка всей вертикали. Имея такие возможности, мы 
должны поднять хоккей на совершенно другой уровень. Думаю, что в первую 
очередь надо разобраться с ВХЛ. Только одна Москва каждый год выпускает 500 
игроков, у нас переизбыток молодых ребят. Вместе с водой мы выплескиваем 
десятки способных хоккеистов. Надо пойти на какие-то ограничительные меры, 
чтобы в ВХЛ играло больше молодежи. И нужно разобраться, что вообще дает 
ВХЛ. 
Я считаю, что в ВХЛ надо сократить количество команд и переименовать ее в 
Суперлигу, чтобы поднять статус. И обязательно нужно проводить переходный 
турнир между нижними клубами КХЛ и лучшими ВХЛ. Если команда ВХЛ 
обыграет соперника из КХЛ, почему бы ее не вернуть в элиту? Этот переходный 
турнир даст возможность более серьезно развивать хоккей в регионах. Даже 
если на первом этапе команды ВХЛ не будут подниматься наверх, то эти матчи 
все равно принесут пользу. Вот команда КХЛ не попала в плей-офф, клюшки 
сложили, побегали-попрыгали - и все. Там надо расшевелить болото. И ВХЛ 
сейчас варится в своем соку, но мы не можем пустить все на самотек. Не надо 
бояться, надо пробовать. Везде в стране идет реновация, она должна прийти и 
в хоккей". 

https://www.championat.com/hockey/news-5184267-novikov-vhl-nado-pereimenovat-
v-superligu-i-provodit-perehodnyj-turnir-s-khl.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ подан протест из-за расторжения контракта Шапю и "Барыса". 
Причина - общественность против большого количества легионеров 
(Sports.ru, Москва, 26 июля 2023) 
В КХЛ подан протест из-за ухода Мишеля Шапю из "Барыса".  
Казахстанский клуб расторг соглашение с нападающим без выплаты 
компенсации. В сезоне-2022/23 игрок провел всего 10 матчей из-за травмы. Он 
отметился 3 (3+0) очками. 
"С отказом "Барыса" от Шапю не все так просто. Там вообще бардак. 
На клуб за такие действия подали протест в КХЛ. Кроме того, Белана не уволили, 
а только написали, что уволили. 
Шапю убрали потому, что общественность против большого количества 
легионеров. Но при этом тайно подписан некий Барбер, которого под шумок 
объявят. 
Мол, мы же убрали Шапю. Но Шапю не имели права расторгать. У "Барыса", 
короче, с организацией все плохо", - написал журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/kazakhstan/1115332392-v-kxl-podan-protest-iz-za-
rastorzheniya-kontrakta-shapyu-i-barysa.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5184267-novikov-vhl-nado-pereimenovat-v-superligu-i-provodit-perehodnyj-turnir-s-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184267-novikov-vhl-nado-pereimenovat-v-superligu-i-provodit-perehodnyj-turnir-s-khl.html
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"Просим КХЛ признать расторжение контракта незаконным". Агент Шапю - 
о ситуации в "Барысе" (Чемпионат.com, Москва, 27 июля 2023) 
Хоккейный агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего Майкла 
Шапю в КХЛ, заявил, что "Барыс" расторг контракт с его клиентом незаконно. 
"В прошлом году, после получения Майклом травмы и когда стало точно понятно, 
что хоккеиста надо оперировать, мы отказались от трех зарплат, чтобы 
заключить новый контракт с "Барысом". 
В первую очередь я уверен, что клуб ни при каких обстоятельствах не должен 
выносить в прессу информацию о здоровье игрока, это его личное дело. Во-
вторых, реабилитация после таких операций составляет четыре-шесть месяцев. 
Мы всегда держали клуб в курсе событий и информировали о графике 
восстановления Майкла. На данный момент мы обратились в лигу с просьбой 
признать незаконным расторжение контракта с хоккеистом и присвоить ему 
статус травмированного игрока", - сказал Пилко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184593-prosim-khl-priznat-rastorzhenie-
kontrakta-nezakonnym-agent-shapyu-o-situacii-v-baryse.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Закладка фундамента. Насколько предсезонка влияет на выступление 
команд в чемпионате? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
26 июля 2023) 
Результатам контрольных матчей и предсезонных турниров обычно не придают 
особенного значения. Но практика показывает, что по большей части они 
соответствуют дальнейшим выступлениям. Хотя исключения, конечно, тоже 
случаются.  
Поскольку на предсезонной подготовке все команды проводят разное количество 
контрольных матчей, определять наиболее успешных из них можно как по сумме 
набранных очков, так и по проценту. На первый взгляд процент представляется 
более справедливым, но на самом деле это не всегда так. Например, "Куньлунь 
Ред Стар" прошлым летом сыграл всего четыре встречи, тогда как подавляющее 
большинство команд - от восьми до одиннадцати. Две победы в основное время 
и еще одна в серии бросков дали китайцам солидные 75 %, и это был третий 
результат предсезонки. Однако по количеству набранных очков "Куньлунь" был 
только четвертым с конца - и дальнейшее выступление в сезоне гораздо больше 
соответствует количественному показателю, нежели процентному.  
Лидерами же были СКА (16 очков в десяти матчах) и "Ак Барс" (81,3 % в восьми). 
И, как известно, питерцы затем убедительно выиграли регулярку, а казанцы - 
свою конференцию, и впоследствии дошли до финала Кубка. Добавим сюда же 
бледное выступление "Сочи" (четыре очка и 20 % - оба показателя худшие на 
предсезонке), и получим, что сколько бы ни говорилось о невысоком значении 
результатов в контрольных играх, очевидно, что прямая связь с выступлением в 
чемпионате налицо.  
И здесь с опровержением выступает ЦСКА, со скромными шестью очками 
занявший третье от конца место - сразу вслед за "Куньлунь Ред Стар". Процент 
у ЦСКА гораздо лучше суммы (60 %), но тоже далек от элитного - это только 
девятое место. Но слишком много внимания достижениям ЦСКА - как и 
"Куньлуня" - уделять не следует, поскольку пять и четыре проведенных матчей, 
на фоне 8-11 у большинства остальных команд, не обладают большой 
репрезентативностью.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184593-prosim-khl-priznat-rastorzhenie-kontrakta-nezakonnym-agent-shapyu-o-situacii-v-baryse.html
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Если вынести ЦСКА за скобки, то успехи в контрольных встречах и турнирах по 
большей части соответствовали выступлению в чемпионате. Из команд, которые 
в итоге не попали в плей-офф, самое высокое место в сводной таблице 
предсезонки занял "Амур" - и было то место только десятым.  
Что касается турниров, то за исключением одной команды, о которой речь пойдет 
чуть ниже, все приняли участие хотя бы в одном; а "Автомобилист" с 
"Металлургом" - даже в трех. Причем, во всех трех они участвовали вместе, 
успев наиграться друг против друга еще до начала регулярки (а семь месяцев 
спустя выдали семиматчевую серию в первом раунде Кубка Гагарина). В двух 
турнирах из этих трех с ними же играл "Трактор". В обоих случаях челябинцы 
завоевывали главный приз, но вот в плей-офф они не попали.  
Незадолго до успехов на Мемориале Ромазана и Кубке губернатора 
Челябинской области "Трактор" потерпел два сокрушительных поражения от той 
самой команды, которая в турнирах не участвовала, "Торпедо" - 2:6 и 2:7. Для 
нижегородцев это был самый старт предсезонки, и аудитория повосхищалась 
ярким дебютом Игоря Ларионова, но достаточно умеренно - держа в уме, что 
"контрольные матчи не имеют большого значения". А сейчас уже нет надобности 
напоминать, что и успехи "Торпедо", и провал "Трактора" стали двумя из трех 
главных сенсаций чемпионата. Получается, что если б значение контрольным 
матчам придавалось, то и сенсаций не получилось бы: какие-никакие 
предпосылки имелись еще в августе.  
Третьей сенсацией прошлого сезона был "Адмирал", чьи результаты на 
предсезонке и в чемпионате очень схожи. В августе приморцы заняли 14-е место 
в сводной таблице, в феврале - 13. Из восьми контрольных матчей выиграли 
четыре, став единственной командой с 50 % набранных очков. Мало того, даже 
разность заброшенных и пропущенных шайб у них была нулевой (18-18). В 
регулярке же они набрали 55 %, забросили 131 шайбу и пропустили 139 - то есть, 
опять же, эта сенсация была прогнозируемой.  
Контрольные матчи нужны не только для набора кондиций, но и для наигрывания 
звеньев - особенно свежесозданных. Прошлым летом особенно блистали две 
тройки: Владимир Ткачев (он вообще стал лучшим бомбардиров предсезонки) - 
Корбэн Найт - Сергей Толчинский, и Дамир Жафяров - Марат Хуснутдинов - 
Марат Хайруллин. Интересно, что оба эти сочетания не "прожили" долго, но их 
переформатирование принесло ощутимые дивиденды как "Авангарду", так и 
СКА. Тройка Найта - уже с Ридом Буше вместо Толчинского - стала самой 
результативной в регулярке, а лучший бомбардир и снайпер чемпионата 
Дмитрий Яшкин большинство очков набрал в связке с Хуснутдиновым, еще часть 
- с Жафяровым. Ну и обе команды в итоге дошли до финала конференции.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515148.html 

К заголовкам сообщений 

"Ненавидел каждую секунду там. Под Нью-Йорком оплевали наш автобус". 
Этот русский бросил Америку и уехал в "Сибирь" (Sport24.ru, Москва, 26 
июля 2023) 
Нападающий Павел Гоголев в текущее межсезонье пополнил состав "Сибири", 
подписав соглашение с новосибирским клубом на один год. Для 23-летнего 
воспитанника "Крыльев Советов" это будет дебютный сезон в Континентальной 
хоккейной лиге - на взрослом уровне форвард в России никогда не играл. В 
большом интервью пресс-службе "Сибири" и порталу Sport24 он рассказал о 
хоккейной династии Гоголевых, советовался ли с отцом о переходе в "Сибирь" и 
чем новая арена в Новосибирске похожа на один из стадионов в НХЛ. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515148.html


 

 

 "Я люблю по-другому чуть-чуть играть и думать на льду"  
 - Как вы начали заниматься хоккеем? Можно ли сказать, что в такой хоккейной 
династии, как у вас - другого выбора и быть не могло?  
 - Начал заниматься хоккеем рано - с трех лет. Папа играл, старший брат играл, 
это очень повлияло. Вообще, в детстве я хотел стать вратарем, но родители 
отговорили. Ну и как-то пошло дальше в хоккее. В 12 лет уехал в Канаду, там 
поиграл чуть-чуть, снова вернулся на родину. Да, у нас династия Гоголевых, 
младший брат сейчас в "Витязе" играет.  
 - Ваш отец в прошлом известный нападающий, сейчас опытный тренер. Помогал 
ли он вам с братьями в хоккейных аспектах, может быть, тренировал вас в 
детстве?  
 - Конечно! Он подсказывал, передавал нам свой опыт во времена игровой 
карьеры. Понятно, что этот опыт был связан с другими временами, сейчас хоккей 
поменялся, но что-то полезное берешь и отца, не только от новых тренеров и 
игроков.  
 - Кому-то помогает известная фамилия, на кого-то, напротив, это давит. Яркий 
пример - Максим Третьяк. У вас как с этим сложилось?  
 - Это поддавливало чуть-чуть, всегда работать надо было. Но я всегда слушал 
отца и, если я что-то не делал в игре, он всегда подсказывал, говорил, что мне 
обязательно поможет. Сейчас многое по-другому стало. Когда отец играл, он 
больше разыгрывал, особо не забивал, а я и забивной, и разыгрываю, пытаюсь 
подстраиваться под ту игру, которая сегодня идет.  
 - Сейчас у детей масса подкаток, дополнительных тренировок. Есть такое 
мнение, что к 10-12 годам мальчики уже устают от хоккея. У вас было такое, что 
хоккей надоедал? Все-таки старт 3 три года - это очень рано.  
 - Нет, у меня такого не было, да и на подкатки я особо не ходил. С детства 
тренировался и играл за 99 год, плюс за свой, 2000 год тренировался, иногда 
выходил играть и за него. И я, и отец прекрасно понимали - если слишком себя 
перерабатываешь, только о хоккее думаешь, такой момент рано или поздно 
настанет, придет усталость. Когда приехал в Канаду в 12 лет, было поначалу 
тяжело - в шесть утра был подъем, затем тренировки в зале, потом на льду, 
потом школа, и снова лед и зал - приходил домой только вечером, никакой другой 
жизни не было. Да, нужно много работать, пахать. Я люблю по-другому чуть-чуть 
играть, думать на льду.  
 - Чем кто?  
 - Чем обычные хоккеисты. Есть ситуации, когда можно шайбу передержать, 
отработать какие-то нестандартные моменты, и это со временем начинает 
получаться в игре. Но отдых, безусловно, нужен, важно своей жизнью тоже 
заниматься. 
- В одном из интервью 15-летней давности Дмитрий Гоголев говорил, что не готов 
отпустить играть своих сыновей куда-то одних далеко, без родительского 
присмотра. Однако позже вы отправились за океан в довольно юном возрасте. 
Как отец поменял свое решение?  
 - Возможно, думал он все же иначе. Когда отец отправил играть за океан 
старшего брата, я был маленький и в это не вникал. Смотрели много матчей с 
участием Саши, наблюдали за его игрой. Мы постоянно созванивались друг с 
другом. Когда уже я решил поехать играть в Канаду, то через его агента обсудил 
много важных вопросов, и сомнений в правильности выбора не возникало ни у 
меня, ни у отца. Мама, конечно, не хотела нас отпускать. А когда я прилетел в 
Канаду, в первые пару месяцев хотел сказать - ладно, я обратно (смеется). Было 
чуть-чуть сложно поначалу.  
 - Бытовые сложности, незнание языка?  



 

 

 - Первый месяц был самый сложный. В первую очередь, из-за отсутствия 
родителей. Следующие несколько месяцев были сложные из-за незнания языка, 
отсутствия друзей. Я хотел там со всеми общаться, но было очень непросто. 
Потом я начал ходить в местную школу, влился в коллектив и стало полегче. С 
учителем, благодаря которому я выучил английский язык, я до сих пор общаюсь, 
очень благодарен ему за индивидуальный подход. Другие учителя пытались 
учить меня так, как учат канадцев. Этот специалист подошел ко мне немного по-
другому.  
 - Жили в Канаде в местной семье?  
 - Да, меня поселили с еще одним парнем в семью. Каждый год я жил с разными 
людьми. Когда выучил английский язык, то самостоятельно выбирал себе семью.  
 - Общение с ними поддерживаете до сих пор?  
 - С первой семьей из Ванкувера долго поддерживал связь, но уже давно не 
общались. С двумя семьями, когда играл в "Гельфе", тоже продолжаю общение. 
Но самая близкая связь с семьей из Питерборо - раз в неделю отправляем друг 
другу sms-сообщения. Они ко мне и в другие города приезжали, например, 
прилетали на мои игры в Торонто. 
 - В Новосибирск не думают приехать?  
 - Наверное, в силу разных обстоятельств, пока не думают. Но фотографиями и 
видео мы будем обмениваться. А когда-нибудь, возможно, прилетят и сюда.  
 - Вы учились в канадской школе. Чувствуете ли различия в образовании, 
общаясь со сверстниками из России?  
 - Все тоже самое, если честно. Когда мы попали с Семой (Дер-Аргучинцевым - 
прим.) в одну команду, то первые три недели ходили в одну школу. Тогда 
единогласно сказали, что больше туда не пойдем. Потому что мы смотрели, как 
канадцы после школы шли на арену, у них было время подготовиться перед 
тренировкой, а мы находились на занятиях, нам это не нравилось. На уроках 
просили сфотографировать какой-нибудь цветочек, а потом рассказать о нем 
учителю или всему классу. Причем не было ни математики, ни английского языка. 
Одна биология. Нам показалось это смешным. 
 - В итоге вы школу не закончили?  
 - Там не заканчивал школу. Хотя я и улетел в шестом классе в Канаду, получил 
образование в России - дистанционно. В 18 лет я поехал тренироваться на лето 
в Оттаву, и оттуда у меня были экзамены по видео. Как-то один из таких 
дистанционных экзаменов проходил в четыре утра по местному времени. Помню, 
как сонный сидел у экрана, и учителя спрашивали, где я. Я говорил, что в Канаде 
и только что проснулся. Потом приходилось неоднократно летать в Россию, 
сдавать какие-то тесты, очень рад, что закончил школу (смеется). Длительные 
перелеты - по девять часов, постоянные пересадки, все это мне не нравилось. 
"Мое самое сильное качество - это мой хоккейный IQ"  
 - Климат в Канаде похож на сибирский? Морозы зимой сильные?  
 - Зимой я пока не знаю, как бывает в Сибири. Слышал, что бывает очень 
холодно. Там бывали подобные холода в Оттаве. В Торонто такого не было, 
помягче зима. Сейчас я нахожусь около пяти дней в Новосибирске и мне очень 
нравится жаркая погода. Мне кажется, лето и должно быть таким. Когда я улетал 
из Москвы, там шли дожди.  
 - Самое необычное место, где вы играли - это Ньюфаундленд, который 
находится на острове?  
 - Пожалуй, да. Хотя было много интересных мест в карьере. Либо такие места, 
откуда я хотел улететь как можно быстрее, или наоборот, где хотел бы остаться. 
Ньюфаундленд очень интересный и красивый город, а еще там необычное время 
- на полтора часа вперед. Эти 30 минут необычны. Там рядом тонул "Титаник", 



 

 

поэтому устраиваются регулярные экскурсии. Я был там на маяке зимой, хотя 
все говорили ехать летом, и меня чуть не сдуло на горе. Но увидел оттуда 
огромные айсберги, безумно красиво. Не для "Титаника" (смеется).  
 - Топ-3 мест, откуда бы вы хотели поскорее уехать?  
 - Топ-1 точно могу назвать. Есть такая команда в ECHL - "Adirondack Thunder", 
базирующаяся в штате Нью-Йорк. В часе или полтора езды от самого Нью-Йорка. 
И там было ужасно. Нет никаких кафе, просто пустота. Фанаты плевались на нас, 
на наш автобус. Когда мы в плей-офф играли там в гостях и после матча уезжали 
в Торонто, весь клубный автобус был заплеван. Такая грязь, ужас! А еще наш 
капитан отказался жить в командном отеле и за свои деньги снимал жилье. 
Якобы в гостинице он встретил каких-то призраков. Рассказал нам, что проснулся 
среди ночи и не смог встать с кровати, потому что кто-то его держал. А когда он 
все-таки встал, то увидел призрака в углу. После этого сказал своему партнеру 
по команде, с которым находился в номере, что точно здесь не останемся. Это 
была наша самая худшая поездка. Еще отложился в памяти Норфолк, штат 
Виргиния, там выступает "Norfolk Admirals". Там весь город чисто организован 
под армию. Местные жители строят американские корабли, оттуда они уходят в 
плаванье. Много военных, а хоккейная арена сделана под тех, кто сидит в 
тюрьме. Например, за сектором, где сидят фанаты, расположены решетки. 
Руководство делает так, что заключенные ночью занимаются уборкой стадиона, 
а решетки - чтобы никто не сбежал. Полицейские ходят с автоматами. Когда я 
первый раз туда поехал, многие партнеры шутили, чтобы я был осторожнее, мол, 
русский шпион едет. Меня всегда шпионом называли, прикалывались (смеется). 
Тем более, я хорошо говорю на английском. А самые лучшие места в штате 
Флорида. Самые лучшие фанаты, арены, погода всегда приятная, там очень 
комфортно играть. 
 - Для многих в России вы - игрок-загадка. Мало кто смотрит игры АХЛ, а тем 
более ECHL. Те, кто смотрел, говорят, что ваше сильное качество - бросок и игра 
под воротами, а слабое - катание. Как вы бы сами себя оценили?  
 - Насчет катания согласен. Но каждому игроку, даже Макдэвиду, нужно работать 
над катанием. Даже если бы у меня было отличное катание - его нужно было 
совершенствовать. Я это уяснил два года назад в "Торонто", когда буквально 
каждый говорил, что у меня проблемы с катанием. С тех пор я часто занимаюсь 
по тем упражнениям, что мне давали в "Торонто". Не считаю, что у меня худшее 
катание! Оно просто нормальное. А что касается броска, то он не самый-самый 
лучший, но хороший.  
 - То есть бросок - сильное качество, от которого вы отталкиваетесь?  
 - Я бы не стал говорить, что отталкиваюсь от броска. Нет. Мое самое сильное 
качество - это мой хоккейный IQ. То, как я вижу хоккей, как думаю о нем. Могу 
отдать передачу партнеру. Думаю, об этой возможности даже при броске. Хочу 
облегчить ситуацию на площадке для своей пятерки, для команды в целом. "С 
одной стороны, я в России, а с другой - часть атмосферы еще канадская" 
 - Как появился вариант с "Сибирью"?  
 - Первым вариантом был Хабаровск, когда там работал отец. Я хочу когда-
нибудь поработать с отцом в одной команде в формате "тренер-игрок". Помимо 
"Амура" были и другие варианты, а когда Немировски понял, что будет тренером 
в "Сибири", он со мной переговорил. Я пытался пообщаться со всеми тренерами, 
которые интересовались мной, чтобы узнать свою роль в команде, видение того 
или иного специалиста. Насчет Дэвида я даже удивился немного, что он со мной 
согласился поговорить, так как я однажды не приехал к нему в "Торпедо". Мне 
понравилось то, что я услышал: что он от меня ждет, что он обо мне думает. На 
следующий день я сказал агенту, что я еду в Новосибирск.  



 

 

 - С отцом, работавшим в ранее в "Сибирских Снайперах", советовались?  
 - Разумеется. Я должен был собрать информацию по команде, городу и другим 
аспектам, чтобы приехать готовым. Я не мог себе позволить провалиться, чтобы 
все сделали вывод "ну все понятно, он только для Ист Коста и годится". Отец дал 
добро на это мое решение. Он сказал, что исходя из того, какой я игрок и человек, 
"Сибирь" мне подойдет.  
 - Какие аргументы Немировски вас убедили согласиться на переход? Наверняка 
ведь вы говорили о стиле обновленной "Сибири". Да и то, что тренер - 
русскоговорящий канадец, не могло не сыграть свою роль.  
 - Мне, конечно, будет легче приехать из Канады в КХЛ, зная, что в команде есть 
канадский тренер, говорящий на русском языке. Кроме того, в "Сибири" сразу три 
канадских игрока, в штабе есть канадец и американец. Для меня, игравшего 
больше десяти лет в Северной Америке, это имеет значение. С одной стороны, 
я в России, а с другой - часть атмосферы еще канадская.  
 - Своего рода переходный период.  
 - Именно так. Немировски сказал, что все будет зависеть от меня. Какие еще 
факторы? Как я уже сказал, я приехал в КХЛ, чтобы стать лучше. У меня было 
предложение из Уфы. Но я не выбирал команду исходя из того, чтобы просто 
вернуться. Я хочу стать одним из топовых игроков КХЛ и подготовить себя к НХЛ. 
Считаю, что Немировски мне может помочь этого достичь. Дэвид может что-то 
подкорректировать в моей игре, при этом с ним можно сесть и что-то объяснить.  
 - Кого-то из нынешнего состава "Сибири" кроме Федора Гордеева знаете?  
 - Я слышал фамилию Дубакина. Персонально именно с ним не был знаком. Но 
много был наслышан. Сергей играл за "Сибирских Снайперов", когда их 
тренировал мой отец. Вместе с Дер-Аргучинцевым, сидя в Канаде, как-то решили 
посмотреть их матчи. Много слышал про Дмитрия Овчинникова, который сейчас 
уехал из "Сибири" в "Торонто". Отец рассказывал про одних игроков, я 
спрашивал про то, кто как играет в большинстве. Я ему давал варианты 
розыгрыша, которые есть в Канаде, но не распространены в России. Может быть, 
он сейчас реализует один интересный вариант в "Югре".  
 - Значит вам и с тренером "Сибири" по большинству Сергеем Кривокрасовым 
будет о чем поговорить.  
 - Жду не дождусь, когда уже начнутся занятия по тактике. И это касается не 
только большинства. Мне нравится все изучать, обсуждать, предлагать идеи от 
себя. Понятно, что в защите есть строгая тактика и ей надо следовать, но в атаке 
много вариантов. Люблю думать на льду и обсуждать хоккей. Общение с 
партнерами и тренером - это неотъемлемая часть нашей профессии. Надеюсь, 
в "Сибири" это будет. От этого легче всем нам.  
 - Первый сезон "Сибири" на новой арене - дополнительная мотивация для вас, 
чтобы выступить хорошо?  
 - Мотивации и так полно. Я рад себя попробовать в КХЛ. С удовольствием 
поиграл бы себя и на старой арене. Наслышан, насколько в Новосибирске 
сложно было играть из-за фанатов. Надеюсь, на новом стадионе эта аура 
сохранится, а из-за большей вместимости еще и приумножится. Новая арена 
"Сибири" сделана под НХЛ. Мы обсуждали с Гордеевым, что она очень похожа 
на домашнюю арену "Калгари": как снаружи, так и изнутри. Это интересное 
ощущение. Ты вроде бы в КХЛ, но инфраструктура напоминает об НХЛ.  
 - Какие впечатления от первой тренировки на новом льду?  
 - Все хорошо. Я уже тренировался, катался с "Крыльями Советов". Так что 
нельзя сказать, что только сейчас утолил голод по хоккею. Приятно 
потренироваться со своими новыми партнерами. Весело поиграли "5 на 5", 



 

 

поделали разные упражнения. Лед поначалу был хороший, но к концу тренировки 
скопился снег. Но это и понятно: лето, на улице жара.  
 - Как предпочитаете проводить свободное от хоккея время?  
 - Если честно, то как день пройдет. Сейчас занят поиском квартиры. Буду 
изучать районы Новосибирска. Как и многие, люблю посещать рестораны. Могу 
в FIFA поиграть, фильмы посмотреть. Когда у меня отдых - я не иду на беговую 
дорожку, а переключаюсь. Люблю общаться с одноклубниками, особенно когда 
попадаю в новую команду. Когда разговариваешь с парнями вне льда, то и на 
льду больше поддержки, взаимодействий.  
 - Какая ваша любимая кухня?  
 - Мое любимое блюдо - стейк. Особенно в день игры. Могу и сам приготовить, и 
в ресторане поесть.  
 - Что из последних просмотренных фильмов или сериалов запомнилось больше 
всего?  
 - "Физрука" вот недавно пересмотрел! В принципе, из сериалов смотрю 
практически только русские. "Полицейский с Рублевки", "Молодежку" и другие. 
Тогда как фильмы, наоборот, выбираю на английском, как раз для поддержания 
языка. Вообще люблю пересматривать как фильмы, так и сериалы.  
 - А свои матчи любите пересматривать?  
 - Во-первых, есть командные разборы. Если говорить непосредственно о себе, 
то могу посмотреть какой-то хороший момент из игры, чтобы потом попробовать 
его повторить. После плохой игры не буду торчать один в планшете. Лучше 
прийти к тренеру и обсудить ошибки вместе. Восприятие с моей стороны, и с 
камеры может сильно разниться.  

https://sport24.ru/hockey/article-561821-intervyu-pavla-gogoleva-o-zhizni-v-kanade-
koshmarakh-nizshikh-lig-ameriki-perekhode-v-sibir 
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К заголовкам сообщений 

Яшкин тренируется с Кагарлицким и Шипачевым, Жафяров - с Радуловым 
и Сафоновым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 
июля 2023) 
Сегодня "Ак Барс" проводит открытую ледовую тренировку на клубной базе. 
Команда тренируется практически в полном составе. Отсутствует только 
нападающий Артем Галимов. 
Отметим, что новичок казанцев Дмитрий Яшкин катается в тройке с Дмитрием 
Кагарлицким и Вадимом Шипачевым. В этом сочетании они вместе играли в 
московском "Динамо". Другой новобранец команды - Дамир Жафяров - 
наигрывается с Александром Радуловым и Ильей Сафоновым.  
Первый предсезонный матч "Ак Барс" проведет 4 августа с "Нефтяником" в 
Альметьевске.  

https://sport24.ru/hockey/article-561821-intervyu-pavla-gogoleva-o-zhizni-v-kanade-koshmarakh-nizshikh-lig-ameriki-perekhode-v-sibir
https://sport24.ru/hockey/article-561821-intervyu-pavla-gogoleva-o-zhizni-v-kanade-koshmarakh-nizshikh-lig-ameriki-perekhode-v-sibir
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922095_Posle_treh_nedel_v_kanadskoj_shkole_reshil_chto_bolshe_tuda_ne_pojdu__Gogolev
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1922095_Posle_treh_nedel_v_kanadskoj_shkole_reshil_chto_bolshe_tuda_ne_pojdu__Gogolev
https://russian.rt.com/sport/news/1179659-gogolev-trener-kanada-yazik
https://allhockey.ru/news/show/484815-Rossijskij_hokkeist_Gogolev_rasskazal_chto_v_SShA_fanaty_plevali_v_igrokov
https://life.ru/p/1596117
https://ont.by/news/fanaty-v-ssha-plevalis-v-hokkeistov-rasskazal-rossijskij-sportsmen
https://rsport.ria.ru/20230726/khokkey-1886338781.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1075720
https://www.championat.com/hockey/news-5184003-gogolev-ob-igre-v-kanade-treneru-ne-nravilos-chto-v-razdevalke-razgovarivali-na-russkom.html
https://www.sports.ru/hockey/1115330834-pavel-gogolev-kxl-vtoraya-po-sile-liga-mira-ya-priexal-ne-na-god-ne-na.html


 

 

Напомним, в прошлом сезоне казанская команда проиграла ЦСКА (3-4) в финале 
Кубка Гагарина. Летом "Ак Барс" продлил контракт с главным тренером 
Зинэтулой Билялетдиновым, а также подписал нападающих Яшкина и 
Жафярова из СКА.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286347 

К заголовкам сообщений 

Билл выходит из тени: как в "Ак Барсе" показали новичков и контуры 
троек на новый сезон (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 26 июля 
2023) 
Третий день предсезонных сборов "Ак Барса" ознаменовался открытой утренней 
тренировкой с участием СМИ. Редакция "ТИ-Спорт" побывала на базе клуба и 
выяснила, в каком расположении духа пребывает Зинэтула Билялетдинов, как 
адаптируются к коллективу звездные новички Яшкин и Жафяров и кто из игроков 
"Барса" и "Ирбиса" работает в общей группе.  
Билялетдинов приветливо общался со СМИ и рассказал об адаптации звездных 
новичков "Ак Барса" 
Появившись в микст-зоне перед журналистами, Зинэтула Билялетдинов дал 
понять, что к старту сезона он эмоционально и физически готов. Ранее было не 
совсем ясно, действительно ли сам тренер желает продолжить тренерскую 
карьеру. 
Было много разговоров о том, что Зинэтулу Хайдяровича долго уговаривали, что 
первоначально он был согласен исключительно на должность советника, 
которую занимал еще при Олеге Знарке. Сомнений и недопониманий была 
масса. Однако все они развеялись, как только Билялетдинов начал тепло и 
доброжелательно общаться со СМИ. 
Для Зинэтулы Хайдяровича будущий сезон будет уже четырнадцатым в качестве 
наставника "Ак Барса". За это время он трижды выигрывал с казанцами Кубок 
Гагарина. И, судя по настроению в микст-зоне, готов смело и амбициозно идти 
за четвертым. 
Сегодняшняя утренняя тренировка дала старт третьему дню предсезонных 
сборов. Напомним, в субботу и воскресенье команда проходила медицинское 
обследование, а в понедельник приступила к плановым занятиям. 
 Физическая подготовка хоккеистов на начальном этапе сборов полностью 
устраивает Билялетдинова. По его словам, многие игроки плодотворно провели 
свои отпуска. 
"Физическое состояние? Я считаю, что все ребята хорошо отдохнули, вернулись 
к сезону в оптимальном состоянии. И тренировки показывают, что они 
готовились. Тренировки на льду и на земле проходят по-разному. Но в целом 
команда готова", - заявил Зинэтула Хайдярович. 
В текущее межсезонье к "Ак Барсу" присоединилось сразу несколько звездных 
игроков КХЛ. Самыми громкими трансферами казанцев к этому часу являются 
переходы нападающих Дмитрия Яшкина и Дамира Жафярова из СКА. 
В минувшем сезоне Яшкин был признан самым ценным игроком регулярного 
чемпионата. В 67 матчах форвард набрал 62 (40+22) очка. В свою очередь, 
Жафяров в 63 играх заработал 44 (16+28) очка, выступая за петербуржцев. 
 Эффективность нападающих высоко оценил Билялетдинов и заявил, что оба 
они являются хорошими игроками и умеют забивать немало. 
"Они оба очень хорошие игроки. И тот и другой умеют забивать. И забивать, как 
мне кажется, немало. Будут ли еще новички? Я считаю, что в атаке мы 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286347


 

 

укомплектованы. Что касается обороны, то есть вопрос, который еще висит. 
Будем работать", - подчеркнул Билялетдинов. 
У "Ак Барса" в этом сезоне будет одна из самых мощных скамеек в лиге, и для 
Билялетдинова ключевой задачей этим летом будет найти идеальное сочетание 
среди плеяды мастеровитых игроков. 
"Динамовская" тройка и Радулов с Жафяровым. Тройки на сезон сформированы? 
Едва команды вышли на лед и получили задачу на первое упражнение от Юрия 
Бабенко, стало понятно, что историческое воссоединение "динамовской" тройки 
произошло: Дмитрий Яшкин, Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий, вышедшие 
в одинаковых зеленых тренировочных джерси, тут же обособились и стали 
выполнять первое упражнение - накат по правому борту с последующим 
броском. 
Можно было бы предположить, что хоккеисты просто "тянутся друг к другу" по 
старой дружбе во время индивидуальных упражнений, но когда во второй 
половине тренировки команды приступили к двусторонней игре, все 
окончательно встало на свои места. Уже в новых зеленых цветах в старом 
сочетании. В обороне эту тройку страховали в основном Никита Лямкин и Кирилл 
Адамчук, но иногда сюда заходили и Вячеслав Войнов с Даниилом Журавлевым. 
"Да, всегда приятно с ними играть. Думаю, наша химия никуда не пропала. Хоть 
ноги усталые, но уже чувствуем друг друга", - признавался уже после игры Яшкин 
на вопрос, каково ему снова сыграть со старыми и хорошо знакомыми 
партнерами. 
Впрочем, если это воссоединение хоть и не было очевидным, учитывая особый 
взгляд на состав Зинэтулы Билялетдинова, но все же читалось, что появление в 
белых джерси знакомых партнеров Александра Радулова и Ильи Сафонова в 
сочетании с Дамиром Жафяровым оказалось куда большим сюрпризом. 
"Мы всю игру так провели. Пока это только третий лед, посмотрим, что будет 
дальше. У нас классные партнеры во всей команде. Думаю, без разницы, кто с 
кем играет, - старался оставаться дипломатичным Жафяров после тренировки. - 
Мы с Радуловым еще со времен ЦСКА пересекались, поэтому знакомы давно. 
Сейчас с ним играть постоянно - это, конечно, совершенно другой уровень, чем 
было раньше. Но я ко всем партнерам в команде пытаюсь относиться одинаково 
хорошо. У каждого свои плюсы, поэтому мы стараемся подвести их к общему 
командному знаменателю", - сказал Жафяров. 
Ожидаемо именно эта тройка порядком разрывала оборону "зеленых", когда 
выходили на свою смену и исправляли огрехи своих молодых приглашенных 
хоккеистов Никиты Онишко и Радэля Замалтдинова, составлявших третье 
"белое" звено, усиленное Максимом Марушевым. Всеволод Альметкин и Игорь 
Бардин здесь держали оборону. Еще одну "белую" тройку составили Станислав 
Галиев - Кирилл Семенов - Кирилл Петров. 
На вопрос корреспондента "ТИ-Спорт" Билялетдинову, можно ли считать 
сегодняшние сочетания окончательными и наиболее близкими к итоговым, 
наставник "Ак Барса" от четкого утвердительного ответа ушел, но и не отрицал, 
что все останется именно в таком виде. 
"Мы пока смотрим, пробуем, а дальше увидим, как они лягут", - оставил себе 
место для маневра Зинэтула Хайдярович. 
К слову, исход ничейного матча команды в итоге решили в серии послематчевых 
буллитов до первой шайбы. "Давай, Димочка", - подкалывал Кагарлицкого со 
своей скамейки Радулов перед его попыткой. И Кага вопрос решил, чем вызвал 
бурное празднование своих партнеров. Вообще, судя по тем скоростям и 
реакциям хоккеистов на неудавшиеся эпизоды, было очевидно, что для команд 
это принципиальное противостояние. Каждая из пятерок пыталась что-то 



 

 

доказать друг другу. И это хороший знак - здоровая конкуренция в составе еще 
никому не мешала. 
Александр Степанов в деле. Будет помогать в основе 
Еще одной деталью, которая сразу же бросилась в глаза, стало нахождение на 
льду новоиспеченного главного тренера "Барса" Александра Степанова. 
Наставник второй команды довольно активно занимался не только со "своими" 
молодыми хоккеистами, но и активно распасовывал игрокам первой команды и 
помогал Юрию Бабенко. 
Да, основную роль на льду взял первый помощник Зинэтулы Билялетдинова, но 
очевидно, что Степанов тоже будет иметь "место в совете". А плотное 
взаимодействие с Биллом, о котором Степа Татарин рассказал в первом 
интервью по возвращении в Казань, будет заключаться не только в советах по 
резервистам из фарма, но и в непосредственном участии в тренировочном 
процессе основной команды. 
"В составе есть много молодых перспективных ребят, которым нужно дать новые 
знания. Уверен, что работа в связке с первой командой будет плодотворной. Я 
почти всю карьеру играл под руководством Зинэтулы Билялетдинова, знаю его 
требования и желания. Взаимодействие команд системы должно помочь 
молодым ребятам лучше подготовиться к игре на высшем уровне", - говорил 
Степанов клубной пресс-службе. 
К слову, сегодня в обоих составах ребят из "Барса" хватало: Кателевский, 
Онишко, Замалтдинов, Альметкин, Бардин, Ионов ... Возможно, кому-то из них 
удастся зацепиться за основу. 

https://www.tatar-inform.ru/news/bill-vyxodit-iz-teni-kak-v-ak-barse-pokazali-novickov-
i-kontury-troek-na-novyi-sezon-5914076 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Великолепная организация". Жафяров рассказал, как проходит его 
адаптация в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров рассказал об адаптации в казанском 
клубе и поделился эмоциями от тренировки в тройке с Александром Радуловым. 
"Все в классном режиме, хорошо работаем, с настроением. Готовимся к сезону, 
впереди еще много работы, поэтому нужно сохранять позитив и работать с 
полной самоотдачей. 
Играл в звене с Сафоновым и Радуловым? Мы всю двусторонку так играли - но 
у нас только третий лед, поэтому рано [что-то] говорить. Вся команда - классные 
партнеры, нет особой разницы, кто и с кем будет играть. Да, мы с Александром 
поиграли в ЦСКА, давно знакомы. Играть с ним сейчас - это немного другое 
чувство, нежели раньше. Сейчас в команде все партнеры, ко всем у меня 
одинаковое чувство. 
Насколько тяжело на сборах? Тяжело, как обычно. Лето - самый тяжелый период, 
но он нужен. Чтобы зимой и весной было легче, нужно поработать. 
Как проходит адаптация в Казани? Все классно, великолепная организация. Все 
сделано для того, чтобы мы думали только о работе. Утро-вечер тренировки, но 
если есть выходной, то стараемся изучать новые места. 

https://www.tatar-inform.ru/news/bill-vyxodit-iz-teni-kak-v-ak-barse-pokazali-novickov-i-kontury-troek-na-novyi-sezon-5914076
https://www.tatar-inform.ru/news/bill-vyxodit-iz-teni-kak-v-ak-barse-pokazali-novickov-i-kontury-troek-na-novyi-sezon-5914076
https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515156.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286360
https://www.sports.ru/hockey/1115331397-yashkin-o-zvene-s-kagarliczkim-i-shipachevym-ximiya-ne-propala-xorosho.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5184161-velikolepnaya-organizaciya-
zhafyarov-rasskazal-kak-prohodit-ego-adaptaciya-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Соскучился ли я? Ха-ха, нормальный вопрос!": как "Ак Барс" вышел из 
отпуска (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 26 июля 2023) 
Ярость Радулова, гол 17-летнего таланта и Яшкин в звене с Шипачевым "Ак 
Барс" вышел из отпуска и сегодня провел открытую тренировку для журналистов. 
Команда провела часовое ледовое занятие и еще час играла в двухстороннем 
матче. Главный тренер Зинэтула Билялетдинов на льду отсутствовал, вместо 
него помогал тренерскому штабу Александр Степанов, который недавно 
возглавил "Барс". О том, почему на тренировке присутствовали все, кроме 
форварда Артема Галимова, в каких сочетаниях занимались новички Дмитрий 
Яшкин и Дамир Жафяров, а также как Александр Радулов пихал партнерам, - в 
репортаже "БИЗНЕС Online". 
"Ак Барс" вышел из отпуска и сегодня провел открытую тренировку для 
журналистов  
Лямкин приехал на мопеде, а Бови здоровался на татарском языке 
"Ак Барс" вышел из отпуска позже многих команд. Команда собралась для 
медосмотра 22 июля, а к тренировкам приступила только 24-го числа. Обычно 
тренировочные занятия начинаются на неделю раньше, но в этот раз игрокам 
дали чуть больше времени на отдых. Минувший сезон получился длинным - 
команда дошла до финала Кубка Гагарина, где только в 7-м матче уступила 
ЦСКА. 
"Мы закончили сезон поздно, 7-я игра была 29 апреля. Дали игрокам отдохнуть. 
Сил затрачено много, плюс у ребят были травмы", - объяснил журналистам 
Зинэтула Билялетдинов. Ему напомнили, что это его первая за последние три 
года предсезонная подготовка: до "Ак Барса" тренер был без работы, а в 
прошлом году возглавил команду уже по ходу сезона. "Соскучился ли я по 
предсезонной работе? Ха-ха, нормальный вопрос! - улыбнулся Билялетдинов. - 
Работа есть работа, так что ничего страшного в этом не вижу". 
Главный тренер в ледовом занятии участвовал лишь косвенно. На льду он 
отсутствовал, наблюдал за тренировкой со скамейки запасных, иногда подзывал 
игроков к себе, а когда начался двухсторонний матч, поднялся на балкон и оттуда 
следил за игровым процессом. 
Билялетдинов наблюдал за тренировкой со скамейки запасных, иногда подзывал 
игроков к себе, а когда начался двухсторонний матч, поднялся на балкон и оттуда 
следил за игровым процессом  
При этом любопытно, что на льду вместе с командой был Александр Степанов - 
главный тренер "Барса". Он вместе с остальным тренерским штабом помогал 
игрокам и участвовал в упражнениях. После Степа-татарин вместе с "Барсом" 
уехал в Нижний Новгород на товарищеский матч с новичком ВХЛ "Норильском". 
Еще до тренировки удалось пообщаться с тренером по физподготовке "Ак Барса" 
Брэндоном Бови. Он вернулся в Казань после пяти лет работы в "Авангарде", с 
которым выигрывал Кубок Гагарина. К слову, у американца есть трофей и с "Ак 
Барсом" в 2018 году. "Ассаляму алейкум! Как халляр?" - поприветствовал Бови 
журналиста "БИЗНЕС Online". 
Причины своего ухода из "Авангарда" Брэндон не стал раскрывать, зато 
внимательно рассматривал чемпионские фотографии "Ак Барса" в холле 
тренировочной базы. "Ты не знаешь, где они сейчас играют?" - интересовался он 

https://www.championat.com/hockey/news-5184161-velikolepnaya-organizaciya-zhafyarov-rasskazal-kak-prohodit-ego-adaptaciya-v-ak-barse.html
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https://allhockey.ru/news/show/484821-Hokkeisty_Ak_Barsa_rasskazali_o_slozhnostyah_predsezonnoj_podgotovki


 

 

и показывал на Атте Охтамаа и Никиту Язькова, которые были изображены с 
Кубком Гагарина. 
"А этого я узнал сразу!" - показал он на Никиту Лямкина. Интересно, что защитник 
"Ак Барса" теперь передвигается по Казани на мопеде - именно на нем он 
приехал сегодня на тренировку. Возможно, таким способом он борется с 
пробками в столице РТ, которых этих летом стало больше из-за перекрытия 
некоторых дорог. 
Новичок "Ак Барса" Яшкин вышел в одном звене с Шипачевым и Кагарлицким, с 
которыми играл в "Динамо"  
Яшкин тренировался с Кагарлицким и Шипачевым, а Жафярову нашли место с 
Радуловым и Сафоновым 
Само ледовое занятие носило втягивающий характер. Игроки признаются, что 
пока находятся под нагрузками и каких-то скоростей от них ждать не имеет 
смысла. На льду команда выполнила буквально 3-4 упражнения, а затем сразу 
же начался двухсторонний матч: "белые" играли против "зеленых" два периода 
по 30 минут.  
В "зеленом" свитере занимался главный новичок команды Дмитрий Яшкин. Судя 
по всему, его новыми партнерами в "Ак Барсе" станут Вадим Шипачев и Дмитрий 
Кагарлицкий. Все трое уже вместе успешно играли в одном звене в московском 
"Динамо". Видимо, в Казани решили ничего не выдумывать и вернули старое 
сочетание. "Скучал ли я по старой связке? Всегда приятно играть с ними, наша 
"химия" никуда не пропала. Мы хоть и играли на уставших ногах, но все равно 
чувствуем друг друга", - признался Яшкин. 
"Химия" между игроками действительно чувствовалась - именно тройка 
Шипачева забросила первую шайбу в этом матче. Шипачев здорово отдал, а 
Кагарлицкий забил в ворота Амира Мифтахова. 
Другой звездный новичок "Ак Барса" Дамир Жафяров был в "белом" свитере. Он 
выходил на лед в одном сочетании с Александром Радуловым и Ильей 
Сафоновым. По словам Билялетдинова, нынешние сочетания команды были 
собраны по возможностям игроков на сегодняшний день. "Дальше уже будем 
смотреть", - заявил главный тренер. 
Полностью сочетания "Ак Барса" сегодня выглядели так  
Никита Лямкин - Кирилл Адамчук, Дмитрий Кагарлицкий - Вадим Шипачев - 
Дмитрий Яшкин. 
Кристиан Хенкель - Дмитрий Юдин, Дамир Жафяров - Илья Сафонов - Александр 
Радулов. 
Вячеслав Войнов - Даниил Журавлев, Станислав Галиев - Кирилл Семенов - 
Кирилл Петров. 
Константин Лучевников - Никита Евсеев, Артем Лукоянов - Дмитрий Кателевский 
- Никита Дыняк. 
Всеволод Альметкин - Игорь Бардин, Никита Онишко - Радэль Замалтдинов - 
Максим Марушев. 
Единственным отсутствующим на тренировке был Артем Галимов. Он наблюдал 
за занятием с балкона, укрывшись пледом. По нашим данным, на первой же 
тренировке нападающий получил повреждение и сейчас ходит с лангеткой на 
руке. Ожидается, что в ближайшее время он приступит к ледовым занятиям. "Он 
тренируется, но пока не в полном объеме", - подтвердил Билялетдинов. 
Лукоянов напихал Мифтахову, а Радулов задевал партнеров 
Несмотря на то что матч считался двухсторонним, на льду эмоций наблюдалось 
много. Четыре пятерки поделили на две команды: за "зеленых" в воротах играл 
Мифтахов, а за "белых" - Билялов. Интересно было понаблюдать и за 
противостоянием тройки Шипачева против звена Сафонова. Первую 



 

 

заброшенную шайбу пришлось ждать около 20 минут, после чего Кагарлицкий 
открыл счет. Больше команды не забили. После получаса команды отправились 
в раздевалку, пока шла заливка льда. 
В начале второй половины матча "зеленые" снова забили и увеличили 
преимущество в счете (2:0), чем сильно разозлили Радулова. Его звено в этот 
момент находилось на льду. Когда капитан "барсов" уезжал на скамейку, он 
сильно обматерил партнеров. Досталось от Радулова и судьям, когда те 
свистнули "вне игры". "Эй, че делаете?" - обращался к ним нападающий. 
Казалось, для Радулова вообще неважно, где играть - в матче Кубка Гагарина 
или на двухсторонке против своих же партнеров. Проигрывать он не любит ни 
там, ни здесь. 
Первый же гол "белые" забили усилиями самой молодой тройки, в которой 
играли 17-летние Никита Онишко и Радэль Замалтдинов, а также 24-летний 
Максим Марушев, который в Казани на просмотровом контракте. Замалтдинова 
вывели на свободный простор, а молодой талант, которого называют самым 
перспективным хоккеистом в системе "Ак Барса", забил хорошим кистевым 
броском. 
"Юниор,, просто молодчик, дай я тебя обниму", - больше всех голу обрадовался 
Радулов, который моментально поехал поздравлять Замалдтинова. Кажется, 17-
летний нападающий навсегда запомнит этот момент в карьере. Похвалил 
молодую тройку нападения и Билялетдинов: "Я доволен ими. Тренируются с 
желанием и положительными эмоциями. Не все получается, но это нормально". 
Александр Радулов был самым эмоциональным игроком в матче  
Мифтахову же, который пропустил от молодого нападающего, досталось после 
этого от Артема Лукоянова. "Ты когда подтаскивать-то нас будешь?" - накричал 
он на вратаря. Почти сразу же за дело взялась тройка Радулова, которая в три 
паса разорвала оборону "зеленых", а капитан сравнял счет - 2:2. 
Радулов громко и с матерными словами отпраздновал свой гол, посмотрев в 
сторону скамейки "зеленых". Многое в шайбе капитана сделал Жафяров, 
который на скорости вошел в зону, убрал защитника и отдал скрытую передачу 
на Сафонова. Тот моментально отдал на пятачок, где Радулов момент замкнул. 
"Организация в "Ак Барсе" великолепная. Здесь сделано все, чтобы мы думали 
только о хоккее", - признался Жафяров. Он еще в юном возрасте пересекался с 
Радуловым в ЦСКА, а теперь выходит с ним в одном сочетании. "Мы знакомы с 
ним давно. Но играть с ним постоянно - это другое чувство". 
Несмотря на камбэк, победить "белым" не удалось. В основное время матч 
закончился со счетом 2:2, а в серии буллитов единственный бросок реализовал 
Кагарлицкий. Интересно, что после матча проигравших не ждало никакого 
наказания, поэтому странно, что во время игры бурлили такие эмоции. Уже скоро 
команду ждут первые контрольные игры - 4 августа "Ак Барс" сыграет в 
Альметьевске с "Нефтяником", а на следующий день примет дома "Ладу" Рафика 
Якубова. 

https://www.business-gazeta.ru/article/601703 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Ак Барса" рассказал о состоянии команды перед 
началом нового сезона (ТАСС, Москва, 26 июля 2023) 
Игроки казанского "Ак Барса" восстановили силы и готовы к старту нового сезона 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. Такое мнение журналистам высказал 
главный тренер команды Зинэтула Билялетдинов после открытой тренировки в 
Казани.  

https://www.business-gazeta.ru/article/601703


 

 

"Ребята хорошо отдохнули и готовились к сезону, они не бездельничали, пришли 
в нормальном состоянии. И тренировки показывают, что они готовились. Но 
ледовые тренировки и тренировки на земле немного разные, поэтому ощущение 
того, что они много не катались, есть, но в целом они готовы к бою", - сказал 
Билялетдинов.  
Он отметил, что не проводил предсезонные тренировки последние три года, 
поэтому происходящее для него тоже в новинку. "Я уже три года не проводил 
[предсезонные сборы]. Особенность в том, что мы собрались позже, чем обычно. 
Мы должны найти возможность правильно подготовиться, чтобы мы хорошо 
выступали на чемпионате. Мы закончили [сезон] поздно, седьмая игра была, 
если не ошибаюсь, 29 апреля. Дали возможность [игрокам] отдохнуть, чтобы они 
подготовились, потому что эмоций и сил было затрачено много, у ребят были 
травмы. Мы посчитали, что будет лучше, чтобы они восстановились", - рассказал 
тренер казанской команды.  
На тренировке среди игроков не было Артема Галимова. Комментируя его 
отсутствие на льду, Билялетдинов рассказал, что спортсмен получил травму. "Он 
маленькую травму получил. Если говорить о тренировочном процессе, он его 
выполняет, но не в полном объеме", - сказал тренер.  
В прошлом сезоне "Ак Барс" дошел до финала Кубка Гагарина, где уступил 
московскому ЦСКА в серии до четырех побед со счетом 3-4.  

https://tass.ru/sport/18366527 

Похожие сообщения (2): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 26 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов рассказал, что стало решающим фактором при подписании 
контракта с "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал о выходе команды 
из отпуска, адаптации новичков и решающем факторе при подписании нового 
контракта с казанским клубом. 
"Ребята хорошо отдохнули, готовились к сезону, не бездельничали. Из отпуска 
вышли в нормальном состоянии, тренировки показывают, что они готовились. Но 
тренировки на земле и льду отличаются, чувствуется, что много не катались. В 
целом ребята неплохо готовы. 
Как проходит адаптация новичков? Они хорошо влились в команду, никаких 
вопросов нет. Думаю, они себя чувствуют комфортно. 
Соскучился ли по предсезонной работе? Да, уже несколько лет не проводил 
предсезонные сборы. Еще есть особенность - мы собрались позже, чем обычно, 
для меня такое впервые. Мы должны найти возможность правильно 
подготовиться, чтобы хорошо выступить в чемпионате. 
Будет ли считаться неудачей отсутствие Кубка Гагарина по итогам сезона? Все 
хотят победить, не только наша команда. Будем делать все, чтобы наша команда 
выступила достойно. 
Какой фактор стал решающим при подписании нового контракта с "Ак Барсом"? 
Наверное, команда. В прошлом году была проделана неплохая работа, я хотел 
бы завершить ее на хорошей ноте", - цитирует Билялетдинова пресс-служба 
клуба. 
Напомним, в текущее межсезонье Билялетдинов подписал новый однолетний 
контракт с "Ак Барсом". В прошлом сезоне КХЛ казанский клуб уступил ЦСКА в 
семи матчах финала Кубка Гагарина. 

https://tass.ru/sport/18366527
https://realnoevremya.ru/news/286686-bilyaletdinov-rasskazal-o-sostoyanii-komandy-pered-nachalom-sezona
https://allhockey.ru/news/show/484818-Bilyaletdinov_rasskazal_o_sostoyanii_Ak_Barsa_pered_nachalom_novogo_sezona


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5184143-bilyaletdinov-rasskazal-chto-
stalo-reshayuschim-faktorom-pri-podpisanii-kontrakta-s-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

"Три года я не проводил предсезонные сборы": Билялетдинов показал 
обновленный "Ак Барс" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 26 
июля 2023) 
Казань. Хоккей. Кубок Гагарина. Эта цепочка по мнению болельщиков "Ак Барса" 
должна выглядеть только так. После того, как в прошлом сезоне "барсы" выдали 
голливудский сценарий с драмой в самом финале, в новом чемпионате 
поклонники ждут только happy end. Сегодня команда открыла двери для прессы 
и показала много интересного.  
ОСТОРОЖНО, КОВЕР "АК БАРСА"!  
Заходя на спортивную базу казанской команды, ты убеждаешься, что "Ак Барс" 
действительно символ хоккейной мощи Татарстана. Каждая деталь, начиная с 
организации пространства и заканчивая белочками, резвящимися на 
безупречном зеленом газоне, дает понять, что казанская команда воплощает в 
себе все самое лучшее, что может предложить хоккей. 
Поднявшись на порог базы, в прошлые годы внимание привлекал ковер с 
эмблемой. Эта была своего рода лакмусовая бумажка по точному определению 
болельщиков и случайных прохожих. На эмблему нельзя было наступать, но, 
видимо, случайных людей на базе резко прибавилось и ковер решили заменить 
на светящуюся эмблему на... потолке. 
На стенах шикарные фотографии с победных финалов, следом огромный 
стеклянный короб с кубками и медалями. Следом диван, два кресла и столик с 
шахматами. Зинэтула Билялетдинов - это гроссмейстер тренерского цеха, так 
что во всем можно увидеть знаки.  
БЕЗ ЗУБОВ, НО С УЛЫБКОЙ: "АК БАРС" НА ТРЕНИРОВКЕ  
Казанцы давно уже на льду, несмотря на то, что на часах едва ли 10 утра. В 
полном составе, включая новичков клуба: Дамира Жафярова, который прошлый 
сезон провел в составе СКА (17+36) и Дмитрия Яшкина, названного самым 
ценным игроком, который защищал цвета того же клуба, где забил 45 шайб и 
отдал 24 передачи.  
Зинэтула Билялетдинов следит за тренировкой с острием сокола, не покидая 
борта площадки, как и подобает боссу. Загадкой для многих оставалось, каким 
образом заполнится паззл игры казанцев в новом сезоне. Однако на льду нам 
открывается картинка: Дамир в тройке с Радуловым и Сафоновым, в то время 
как Яшкин работает с Шипачевым и Кагарлицким. В свое время именно это трио 
стало голевым оружием "Динамо". 
Тренировка на базе - это не игра плей-офф, но здесь открывается вся 
"нефильтруха". Мы наблюдаем, что происходит за кулисами льда, как игроки 
"переобуваются" в новые лезвия, как бурлят эмоции на скамейке запасных, и как 
тренерский штаб остается в полном контроле над процессом.  
Темп тренировки неимоверно быстрый. Новички, казалось бы, без труда 
вливаются в команду, но сердце "Ак Барса" по-прежнему остается под 
непоколебимым контролем Радулова. Даже на тренировке его распирает от 
желания выиграть, он кричит, психует, громко бьет клюшкой по льду или бортику. 
И вот, во время внутренней игры, Радулов, наконец, забивает, сравнивая счет 
2:2 между "белыми" и "зелеными" барсами. Его лицо мгновенно меняется с 
серьезного на довольное, он улыбается своей фирменной хоккейной. Правда в 
серии буллитов "зеленые" все равно вырывают победу. 
ВЗГЛЯД НА НОВИЧКОВ И ПЕРСПЕКТИВЫ "АК БАРСА" В НОВОМ СЕЗОНЕ  

https://www.championat.com/hockey/news-5184143-bilyaletdinov-rasskazal-chto-stalo-reshayuschim-faktorom-pri-podpisanii-kontrakta-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184143-bilyaletdinov-rasskazal-chto-stalo-reshayuschim-faktorom-pri-podpisanii-kontrakta-s-ak-barsom.html


 

 

После тренировки к прессе первым вышел Зинэтула Билялетдинов. Нужно 
ценить эти моменты. Потому то в сезоне наставник не так словоохотлив.  
- Три года я не проводил предсезонные сборы. Еще мы собрались позже, чем 
обычно, и для меня это тоже впервые. У нас седьмая игра была 29 апреля. Дали 
возможность отдохнуть, подготовиться. Затратили много эмоций, сил, у ребят 
были травмы - мы посчитали, что будет лучше, если они восстановятся и уже 
после начнут готовиться к новому сезону. Поэтому летом мы должны хорошо 
подвигаться, чтобы провести успешно сезон, - сказал главный тренер казанской 
команды. 
Билялетдинов в разговоре с нами также упомянул про новые звенья: 
- Сочетания, которые сегодня увидели, мы пока хотим посмотреть. Изучаем. А 
кто знает, как дальше все сложится. Я считаю, что у нас команда в хорошем 
объеме. Все линии атаки нас устраивают. К обороне есть вопрос, который еще 
висит, но будем работать над этим, - добавил Зинэтула Билялетдинов с улыбкой. 
Следом под пресс казанской прессы попали новички. Жафяров 
прокомментировал игру в одной тройке с Александром Радуловым, ведь вместе 
они уже играли в ЦСКА в сезоне 2014/2015: 
- Да, мы всю игру так играли (в тройке Жафяров-Сафонов-Радулов), но пока это 
третья тренировка поэтому посмотрим, что будет дальше. У нас классные 
партнеры во всей команде так что не думаю, что есть разница кто с кем играет. 
С Радуловым мы играли со временем ЦСКА так что давно знаем друг друга, но 
играть вместе на постоянной основе это совсем другое чувство. Но сейчас все в 
этой команде такие мастера, что с каждым партнером будут особые чувства", - 
добавил форвард. 
Еще Жафяров отметил, что в Казани отличная организация и все сделано для 
того, чтобы можно было думать только о хоккее. При этом в свободное время 
хоккеист старается гулять по новому городу и узнавать новые места. 
Звездный новичок "Ак Барса" Дмитрий Яшкин признался, что сборы непростые, 
но здесь нет ничего удивительного. 
- Работаем. Все в рабочем режиме. Ничего простого нет, все как обычно, но надо 
терпеть и готовиться. Со многими ребятами знаком давно, так что проблем в 
адаптации не было. Правда, по Казани еще не успел толком погулять, пока 
работаем днем и ночью, - сказал Яшкин. 
Также форвард не стал отрицать, что рад снова играть в одной тройке с 
Кагарлицким и Шипачевым (вместе партнеры играли за "Динамо"). 
- Всегда приятно с ними играть и, думаю, эта химия никуда не пропала, хоть все 
играли на уставших ногах, но чувствуем игру, - добавил форвард. 
"Ак Барс" сыграет свой ближайший матч (4 августа) на выезде против 
альметьевского "Нефтяника", а уже на следующий день (5 августа) в домашних 
стенах примет "Ладу" из Тольятти.  

https://www.evening-kazan.ru/articles/tri-goda-ya-ne-provodil-predsezonnye-sbory-
bilyaletdinov-pokazal-obnovlennyy-ak-bars.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" - новая модель управления. Кто и за что будет отвечать в 
омском клубе после ухода Крылова (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 июля 
2023) 
В межсезонье-2023 в "Авангарде" произошло немало изменений, в том числе и 
на руководящих должностях. Фактически, сменилась вся клубная верхушка, что 
повлекло определенную трансформацию структуры управления. 

https://www.evening-kazan.ru/articles/tri-goda-ya-ne-provodil-predsezonnye-sbory-bilyaletdinov-pokazal-obnovlennyy-ak-bars.html
https://www.evening-kazan.ru/articles/tri-goda-ya-ne-provodil-predsezonnye-sbory-bilyaletdinov-pokazal-obnovlennyy-ak-bars.html


 

 

Главное - это уход Александра Крылова. Человека, который едва придя в 
"Авангард", вернул в омский клуб порядок и высочайшие амбиции, а затем вывел 
"ястребов" на топовый уровень как в спортивном, так и в медийном планах. Два 
финала плей-офф КХЛ, Кубок Гагарина, матч в Дубае с "Ак Барсом", масштабный 
ребрендинг эмблемы, стиля и игровой формы, строительство и успешный ввод 
в эксплуатацию G-Drive Арены, а также множество топ-трансферов - все это 
заслуги Крылова, который не ограничился во многом лишь представительской и 
надзорной ролью классического председателя Совета директоров, а 
максимально погрузился во все процессы, превратив "Авангард" в свой 
очередной блестящий проект. 
Теперь Александр Владимирович попрощался с омским хоккейным клубом, 
передав ту часть своих функций, которая касается хоккейной и идеологической 
части, в руки Антона Курьянова. Но понятно, что новоиспеченный генменеджер 
"ястребов" не может быть формальным главой клуба, поэтому на эту должность 
пришел новый функционер - Михаил Аверин. 
Аверин - это человек из "Газпромнефти", который будет смотреть за финансами, 
идущими от генерального спонсора на нужды "Авангарда", контролировать их 
траты и сопоставлять с итоговым результатом. Вероятно, за Михаилом 
Сергеевичем также будут оставаться последнее слово при принятии глобальных 
решений во всей вертикали "ястребов". Сейчас представляется, что новый босс 
"ястребов" будет делегировать непосредственно ручное управление хоккейным 
клубом другим людям. 
Если угодно, то руководящие функции сейчас будут поделены между Антоном 
Курьяновым и Германом Чистяковым. Курьянов на позиции генерального 
менеджера будет целиком и полностью отвечать за селекцию и трансферы, 
комплектование команды и тренерского штаба и, как следствие, формирование 
стиля, философии и лица "ястребов" в пределах хоккейной площадки. Старт на 
новой должности получается для Антона Алексеевича труднейшим из-за чуть ли 
не революционной трансформации рынка в КХЛ, однако мы уже видим его 
работу, а совсем скоро сможем оценить ее результаты. 
Чистяков занял пост генерального директора вместо ушедшего в футбольный 
"Спартак" Сергея Белых, и по всей видимости, в задачи Германа Анатольевича 
будет входить развитие "Авангарда", именно как проекта. То есть поле 
деятельности Чистякова в Омске - это маркетинг, коммерция, пиар, развитие и 
продвижение бренда и медиапродукта. Кстати, у функционера уже есть опыт 
подобной работы: в свое время Чистяков занимал такой же пост в "Анжи" времен 
огромных финансовых вливаний. Тогда имя махачкалинского футбольного клуба 
гремело как минимум на всю Европу не только из-за громких трансферов и 
космических зарплат - это был и успешный маркетинговый и медиапроект, в чем 
как раз заслуга нового гендиректора "Авангарда". 
Таким образом, после ухода Крылова структура управления "Авангарда" видится 
уже горизонтальной, а не вертикальной, и значительно менее централизованной. 
Просматривается несколько ветвей власти, влияние которых друг на друга как 
будто бы должно быть минимизировано. Условно: главный тренер Михаил 
Кравец руководит командой, Антон Курьянов - селекцией, Герман Чистяков - 
маркетингом, а контроль результатов и денежных потоков на все это 
осуществляет Михаил Аверин. Безусловно, остаются в структуре и другие люди. 
Так, помогать Курьянову по линии ВХЛ-МХЛ будет прекрасно знакомый омскому 
болельщику Кирилл Лямин. А ответственным в спортивно-правовых вопросах 
остается Евгений Забуга, который также принимает участие в трансферной 
работе. Как и Рашид Хабибулин, остающийся советником Курьянова по вопросам 
селекции. 



 

 

В принципе, такая модель довольно стандартна для многих российских 
спортивных клубов, хотя понятно, что в "Авангарде" за последние пять лет 
привыкли несколько к иному. Посмотрим, как будет работать новая система, но 
самый главный критерий всегда один. Если "ястребы" продолжат летать высоко 
во всех сферах, значит, трансформация будет признана успешной и принята 
болельщиками.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3178210.html 

К заголовкам сообщений 

Куда перейдет Владимир Ткачев - почему один из лучших игроков КХЛ до 
сих пор без контракта (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 июля 2023) 
Появилась дата, когда все решится.  
Одна из главных звезд КХЛ Владимир Ткачев до сих пор без контракта на 
следующий сезон. В "Авангарде" утверждали, что по-прежнему ждут его в 
команде уже на ближайшем турнире. Теперь агент Шуми Бабаев наконец-то 
проговорил текущие расклады: "Ткачев не присоединится к "Авангарду" перед 
турниром в Сочи. До 10 августа постараемся определиться с клубом". 
Ткачев провел лучший сезон в карьере - на этом фоне он все еще ждет 
предложений из НХЛ 
В плей-офф Кубка Гагарина "Авангард" вылетел от "Ак Барса". Яркая игра 
ведущей тройки Ткачев - Найт - Буше не помогла команде хотя бы дойти до 
финала, но лично для Владимира весь сезон-2022/23 оказался прорывным. В 
регулярке он едва не дотянул до показателя очко за игру (59 в 64) и стал вторым 
бомбардиром лиги после Дмитрия Яшкина. И в плей-офф сохранил этот уровень. 
Ткачев выступал в России за СКА, "Авангард", "Адмирал" и "Салават Юлаев". 
Время для смены клуба часто наступало для него на фоне успеха. Так было 
после сезона-2020/21, когда Владимир срывался в "Лос-Анджелес". Похожим 
образом получилось летом 2019-го - тогда Ткачев уходил в СКА. Правда, тогда 
это вышло на фоне сложной регулярки, но яркого плей-офф. 
Прорыв в сезоне-2022/23 важен для Ткачева в смысле еще одной попытки уехать 
в НХЛ. Владимир в интервью "СЭ" даже называл это лето последним шансом: "У 
меня действительно есть в планах провести сезон в НХЛ. Буду ждать 
предложений, посмотрю, какие поступят". 
Там он объяснял, что закладывает время для переговоров с клубами НХЛ до 
августа. С этим теперь и может быть связана конкретная дата - 10 августа. Если 
Ткачев ничего интересного от клубов НХЛ не получит, то вернется к 
предложениям в России. На перебор потенциальных вариантов уйдут те самые 
несколько дней. До этого Бабаев говорил, что разговоры с командами КХЛ 
начнутся не раньше первого числа. 
Первый опыт Ткачева в НХЛ получился неудачным. В сезоне-2021/22 он провел 
за "Лос-Анджелес" всего четыре матча. Дебютировал с двух ассистов против 
"Вегаса" (6:2), а весь остальной сезон играл за фарм-клуб. Там Ткачев набрал 35 
очков за 46 матчей (регулярка + плей-офф), но целый сезон в АХЛ в его планы 
больше не входит. 
Пока же Владимир снова дотянулся до НХЛ лишь с помощью друзей, с которыми 
играл в "Авангарде". Клим Костин показывал в соцсетях посиделки с Ткачевым и 
Чинаховым. Костин приезжал в Омск в сезоне-2020/21 и сразу взял Кубок 
Гагарина, а Чинахов тогда был его партнером и после победного сезона уехал в 
"Коламбус". 
Проблема в ситуации с Ткачевым - его агент так ничего и не пояснил. Со слов 
Бабаева известно только, что весь месяц он активно разговаривает с разными 
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командами из НХЛ. По КХЛ от него мелькало чуть больше подробностей. Он 
писал в телеграм-канале о двух российских топ-клубах, готовых потянуть 
финансовые запросы Ткачева. Хотя приоритет Владимира в России - Омск. 
"Авангард" - первый выбор Ткачева без учета НХЛ, но и тут ему мешают 
сложности в клубе 
Многие забыли, но Владимир Ткачев - воспитанник "Авангарда". Он родился в 
Омске, в сезоне-2012/13 выигрывал Кубок Харламова с "Омскими ястребами", а 
затем сыграл за взрослый "Авангард" два матча в КХЛ. И только после этого 
отправился по другим российским и зарубежным клубам. Возвращение Ткачева 
в родной город случилось уже в другом статусе. 
Он помнит себя другим. В детстве вместе с другими ребятами смотрел на 
Яромира Ягра - тот создал для города настоящий праздник: "Нам, тогда совсем 
маленьким пацанам, в Ягре интересно было все - как он тренируется, что он 
делает. Даже мимо столовой проходишь: "Вау, смотрите - вот он Ягр ест". В 2023-
м уже он сам чем-то напоминает для города того Ягра. 
Возможно, в ситуации с Ткачевым все решилось бы еще во время сезона. 
"Авангард" показывал на примере Буше, что можно в декабре спокойно продлить 
контракт с лидером и не откладывать вопрос до лета. Ткачев и его представители 
ждали всех деталей и сначала ставили вопрос так: НХЛ или "Авангард". В итоге 
предоставленные Омском детали и предложения их тогда не устроили. 
Владимир не поменял отношение к "Авангарду" - опровергал новости о денежных 
запросах на 120 миллионов в год и не отрицал особое восприятие Омска. Пока 
известно, что "Авангард" - первый клуб, с которым состоится любой разговор о 
будущем Ткачева в России. Поэтому слова Бабаева об отсутствии Владимира на 
турнире в Сочи не стоит воспринимать срывом в переговорах. 
Шуми Бабаев обещал, что обязательно спросит с "Авангарда" план дальнейшего 
развития на годы вперед. Номинально клуб летом стал очевидно слабее. 
Главный тренер Михаил Кравец рассказывал, что теперь его штаб 
просматривает много молодежи, полностью поменялось второе звено. С 
Ткачевым или без него - "Авангард" по именам пока не сильно похож на 
серьезного претендента на кубок. 
Весной сторона Ткачева боялась неопределенности на скамейке. Там давно все 
прояснилось, но проблемы добавляются. Теперь Корбан Найт вроде бы потерял 
желание возвращаться в Омск из-за семейных обстоятельств. Для Ткачева 
возможная потеря "Авангардом" Найта - серьезное разочарование. Ткачев, Найт 
и Буше составляли одну из ярчайших троек прошлого сезона КХЛ. 
Где Ткачев все-таки окажется этим летом - вот все его известные варианты в 
НХЛ и КХЛ 
• "Филадельфия". Единственный клуб НХЛ, который реально фигурировал вокруг 
Ткачева. Первым об интересе команды к Владимиру рассказал Алексей 
Шевченко. Это подтверждал и сам Ткачев. Но были ли какие-то реальные 
переговоры - непонятно. Сейчас "Филадельфия" уходит в перестройку и в 2024 
году очевидно будет претендовать на первый пик драфта. Непонятно, зачем ей 
немолодой уже парень из КХЛ, но у Ткачева там, по идее, будут отличные шансы 
нормально поиграть: Фараби и Конекны - по сути, его единственные конкуренты 
за место в топ-6 нападения. 
• "Авангард". Тут есть как минимум один важный козырь: Кравец остался главным 
тренером - он вернул Ткачева к жизни во второй части прошлого сезона. Бабаев 
даже говорил, что при некоторых тренерах Владимир точно не остался бы в 
"Авангарде". До этого пояснял, что имеет в виду Боба Хартли, хотя Ткачев в 
команде с ним не пересекался. "Авангард" еще весной предлагал контракт на 95 
млн в год, но тогда стороны не договорились. 



 

 

• СКА. Там, конечно, огромные проблемы с потолком, но ради Ткачева, возможно, 
Роман Ротенберг еще немного расчистит состав (там все равн работы еще 
огого). Важно: летом 2023-го Бабаев перевез из Омска в Санкт-Петербург 
Толчинского и Грицюка, игравших вместе с Ткачевым в "Авангарде". Оба 
получили запрашиваемые контакты, а агент будто бы испортил отношения с 
Омском. Бабаев это пока отрицает. Если с Омском все-таки не выйдет, может 
получиться очередной заход в Санкт-Петербург. 
• "Трактор". "Бизнес Online" давал новость о заинтересованности Челябинска во 
втором Ткачеве ( один там уже есть ) еще в начале мая. Но Шуми Бабаев в то 
время опровергал факт любых переговоров с клубами КХЛ - предупреждал, что 
их не будет даже в ближайшие месяцы. Но интерес "Трактора" мог сохраниться. 
При таком варианте клуб из Челябинска может получить еще одну звезду КХЛ. 
Кстати, там сейчас играет Бурдасов - бывший партнер Ткачева по СКА. 
• "Амур". Ткачев фигурировал в апрельском инсайде Михаила Зислиса, когда тот 
перечислял контрактные предложения от "Амура". Его версия : клуб давал 
соглашения Ткачеву, Чибисову, Бродхерсту и Толчинскому. В это можно не 
верить, но Бродхерст в Хабаровске в итоге оказался. Генменеджер "Амура" 
Вадим Покатило подтверждал, что многие отказывались ехать в клуб в это 
межсезонье, хотя с финансами там все нормально. А Ткачев ведь когда-то играл 
и во Владивостоке. 
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К заголовкам сообщений 

После пятилетнего перерыва в Омске пройдет предсезонный турнир на 
Кубок Блинова (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
После пятилетнего перерыва в Омске состоится предсезонный турнир на Кубок 
Блинова, который станет 29-м по счету. Матч турнира пройдут с 20 по 25 августа 
на G-Drive Арене. 
В турнире примут участие команды КХЛ: "Авангард", "Барыс", "Нефтехимик", 
"Локомотив" и "Салават Юлаев". 
 Мемориал имени Блинова  
Мемориал Виктора Блинова - хоккейный предсезонный турнир, проходящий в 
Омске. Турнир посвящен памяти олимпийского чемпиона Виктора Николаевича 
Блинова. Первый турнир прошел в 1982 году на стадионе "Динамо". С 1987 по 
2007 год игры проводились в Спортивно-концертном комплексе имени В.Н. 
Блинова, а с 2008 по 2017 год - в ледовом дворце спорта "Арена Омск". В 2023 
года турнир возродился в ледовом дворце "G-Drive Арена". Победитель 
награждался переходящим кубком.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184215-posle-pyatiletnego-pereryva-v-
omske-projdyot-predsezonnyj-turnir-na-kubok-blinova.html 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев рассказал, в каком стиле будет играть "Нефтехимик" в новом 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев рассказал о состоянии игроков 
команды после выхода из отпуска и сообщил, в каком стиле будет играть 
нижнекамская команда в новом сезоне КХЛ. 
"Все ребята пришли в отличной физической форме, поэтому никаких проблем с 
началом тренировочного подготовительного сбора не было. Первые две недели 
у нас будет силовая нагрузка. Мы будем чередовать лед с тренажерным залом, 
вечером общий лед. Все в работе, все тренируются. 
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Стиль игры команды в новом сезоне? Я думаю, мы оставим тот же атакующий 
зрелищный и комбинационный хоккей с обилием голов и правильными 
действиями в обороне. Все будет, приходите и посмотрите", - цитирует 
Леонтьева пресс-служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5183851-leontev-rasskazal-v-kakom-stile-
budet-igrat-neftehimik-v-novom-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Егор Коршков - о причинах неудачи в прошлом сезоне, уходе из 
"Локомотива", обмене в "Амур" и целях на новый сезон КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
27-летний форвард впервые в жизни сменил клуб в КХЛ и нацелен на 
перезагрузку карьеры. 
Родившийся в Новосибирске и начинавший свою профессиональную карьеру в 
системе "Барыса" российский нападающий Егор Коршков в 2012 году перебрался 
в Ярославль и уже спустя два сезона дебютировал в "Локомотиве" на уровне 
КХЛ. В общей сложности в стане железнодорожников 27-летний нападающий 
провел в лиге восемь сезонов, сыграв за это время 374 матча и набрав 152 очка. 
В это межсезонье пути игрока и "Локомотива" разошлись. После неудачного 
сезона ярославский клуб принял решение обменять Коршкова в "Амур" на 
денежную компенсацию. В эксклюзивном интервью "Чемпионату" Егор 
откровенно рассказал о причинах постигнувшей его неудачи в прошлом сезоне, 
поделился ощущениями от первого обмена в своей карьере, назвал главную 
цель на будущий сезон и заявил об отсутствии обиды на "Локомотив", 
руководство которого с ним даже не попрощалось. 
 "Мне нет смысла обижаться на "Локомотив". Они имели право так поступить"  
 "Я приехал в "Амур", чтобы быть лидером, а не прятаться за чьими-то спинами"  
 "Задача-минимум - выход в плей-офф. Но все в команде хотят пройти как можно 
дальше"  
 "Не залечил одно микроповреждение, потом второе, потом кисть. В этом году 
нельзя допускать таких ошибок"  
 "Иногда полезно выйти из зоны комфорта. Сейчас могу начать все с чистого 
листа"  
 "Матчи с "Локомотивом" будут интересными. Двойной настрой будет 
присутствовать"  
"Мне нет смысла обижаться на "Локомотив". Они имели право так поступить" 
 - Егор, с какими чувствами восприняли обмен из фактически ставшего вам 
родным "Локомотива" в "Амур"? В КХЛ вы отыграли восемь сезонов, и для вас 
это первая смена команды внутри лиги.  
 - Воспринял как начало нового этапа в жизни. Думаю, что перемены иногда 
бывают полезными. Потому что засиживаешься на одном месте, а здесь новая 
команда, новые ребята, новые знакомства и новая мотивация. 
 - В прессе проходила информация, что вы остались разочарованы тем, как 
"Локомотив" организовал обмен, не предупредив вас о предстоящем уходе из 
команды.  
 - (смеется). Это был их выбор. Они имели право так поступить. Что сделано, то 
уже сделано. И мне нет никакого смысла на них обижаться. Что касается "Амура", 
то мне звонили из клуба, и я был готов, что меня могут обменять именно туда. 
 - Но для вас уход из "Локомотива" стал шоком или после завершения плей-офф 
уже было понятно, куда развивается история?  

https://www.championat.com/hockey/news-5183851-leontev-rasskazal-v-kakom-stile-budet-igrat-neftehimik-v-novom-sezone-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5183851-leontev-rasskazal-v-kakom-stile-budet-igrat-neftehimik-v-novom-sezone-khl.html


 

 

 - После окончания сезона уже понимал, что дальше последует какой-то обмен. 
"Локомотив" поступил так, как посчитал нужным для себя. 
 - Обмен именно в Хабаровск не напугал? Все-таки эти изматывающие перелеты 
теперь станут привычным процессом.  
 - Думаю, что эти перелеты не станут для меня никакой проблемой. Персонал и 
врачи помогут лучше адаптироваться. И в этом плане все будет не так уж тяжело. 
 - У своего давнего приятеля Александра Полунина, который играл за "Амур" 
несколько лет назад, узнавали секреты адаптации в жизни в Хабаровске?  
 - На эту тему мы с ним не общались. Думаю, что каждый человек все равно 
воспринимает ситуацию по-своему. Поэтому надо отталкиваться от самого себя. 
 - О вашей тройке с Полуниным и Павлом Красковским много говорили на 
протяжении нескольких лет. Они сильно расстроились, что ваши карьерные пути 
разошлись?  
 - Мы даже не обсуждали этот вопрос. На самом деле, обмены - это часть нашей 
карьеры. В любой момент ты можешь поменять клуб и оказаться в новой 
команде. 
- Как прошло первое общение с Андреем Мартемьяновым? О чем говорили? 
Обозначил ли он вашу роль в команде?  
 - Мы хорошо поговорили, обсудили некоторые нюансы относительно 
предсезонной подготовки. Думаю, что сейчас, уже находясь в расположении 
команды, поговорим подробнее и о роли, и обо всем остальном. Но, и так 
понятно, что я приехал сюда, чтобы быть лидером, а не прятаться за чьими-то 
спинами. 
 - На что Андрей Алексеевич делает основной упор в предсезонной подготовке? 
Есть ли заметные отличия от того, с чем вы сталкивались раньше в своей 
карьере?  
 - Вы знаете, довольно сложно сравнивать одного тренера с другими, потому что 
каждый работает индивидуально и имеет свой подход. У каждого специалиста 
имеется свое видение хоккея, поэтому и акцент делается на разных вещах. В 
этом плане, я считаю, что никогда нельзя сравнивать тренеров. 
Сейчас упор делается на физических кондициях, потому что нужно показывать 
быстрый хоккей - пятеро в атаке, пятеро в обороне. И у нас есть не такой большой 
период времени, чтобы сплотиться и стать одной командой. И уже войти в сезон 
действительно как одна команда. 
 - Насколько удобно, что предсезонный сбор проводите в Новогорске на базе 
сборных России в довольно привычных условиях, ведь вы не раз здесь бывали 
с различными национальными командами?  
 - Большой плюс, что не нужно никуда ехать. Ярославль находится рядом с 
Москвой, и на выходных можно даже съездить домой. Для ребят также удобно, 
что не меняется часовой пояс, а мы начинаем сезон КХЛ с матчей как раз в 
московском регионе. 
 - Сами в Хабаровске пока не успели побывать после обмена?  
 - Еще не доводилось. Первый раз окажусь, когда мы с командой полетим в 
Хабаровск из Новосибирска (13 сентября "Амур" проведет последний матч 
шестиматчевой выездной серии. - Прим. "Чемпионата"). Тогда и семья полетит. 
И уже на месте мы со всем разберемся. 
"Задача-минимум - выход в плей-офф. Но все в команде хотят пройти как можно 
дальше" 
 - Со стороны кажется, что в хабаровском клубе собрали очень приличную 
команду. Как изнутри ощущается обстановка?  



 

 

 - Постепенно вливаюсь в новый коллектив, ребята помогают мне быстрее 
адаптироваться. У нас не так много молодежи, в основном уже поигравшие в КХЛ 
люди, поэтому тут попроще влиться. 
 - Руководство и тренерский штаб клуба уже успели обозначить какие-то цели на 
новый сезон?  
 - На первом же собрании была четко обозначена цель - выход в плей-офф. Но 
мы понимаем, что это все равно задача-минимум. Аппетит приходит во время 
еды. И чем дальше мы зайдем, тем будет лучше и для болельщиков, и для 
руководства клуба. Все ребята хотят пройти как можно дальше. 
 - Прошлогодний успех "Адмирала" мотивирует?  
 - У нас по своему составу собрана неплохая команда, которой по силам добиться 
успеха. Не думаю, что если мы попадем в плей-офф, то ребята выдохнут и 
скажут, что задача выполнена и на этом все. Будем и дальше бороться за 
улучшение результата. 
- Невозможно не затронуть тему предыдущего сезона. За время межсезонья 
успели проанализировать, что с вами произошло в прошлом году? 12 очков в 40 
матчах регулярки - явно не тот результат, к которому вы стремились.  
 - Сказались небольшие микроповреждения, которые получил еще в начале 
сезона. То одно не залечил не до конца, то второе, потом кисть. Процесс 
восстановления... Все это мучительно. Все это долго. И потом найти свою игру 
уже было тяжело. Вернулся к плей-офф, а там уже второй раунд с ЦСКА. 
Скомканно все вышло. И в этом году нельзя допустить таких же ошибок. Если 
есть повреждение, то его надо сразу залечивать, чтобы не было вот таких 
последствий. 
 - Вы говорили о микроповреждениях, но в начале декабря случилось нечто 
более глобальное, когда потом пропустили почти три месяца.  
 - Да, там уже было не микро. Там до конца разорвали, был полный разрыв всех 
связок. И потребовалось хирургическое вмешательство. А дальше вроде и 
восстановился, набрал форму, но игровой тонус вернуть было сложно. Я 
старался делать все, что было в моих силах, и помогать команде. Но сложилось 
как сложилось. Можно сказать, что получил нехороший опыт, но это тоже опыт. 
Для себя я лучше понял, как нужно действовать в определенных моментах. Мне 
уже 27 лет, и в таком возрасте начинаешь по-другому понимать организм. 
 - То есть как раз вовремя незалеченная микротравма и привела к таким 
последствиям?  
 - Можно и так сказать. Там болит, тут болит, здесь болит, а ты такой думаешь, 
что сейчас все это пересилишь. А в голове-то все равно сидит это небольшое 
микроповреждение, которое не дает играть в полную силу. 
"Иногда полезно выйти из зоны комфорта. Сейчас могу начать все с чистого 
листа" 
 - Можно ли говорить, что обмен в "Амур" - это своего рода перезагрузка 
карьеры?  
 - Можно сказать, что это перезагрузка. Можно сказать, что засиделся. Когда 
долго находишься на одном месте, к нему уже привыкаешь, и надо просто выйти 
из зоны комфорта. У меня ведь так уже было, когда в 2018 году уезжал в 
"Торонто". Тогда я тоже вышел из зоны, и мне это пошло на пользу. 
- Если сейчас получился худший сезон в карьере, то после возвращения из 
"Торонто" в "Локомотив" как раз был лучший.  
 - Да. Поэтому считаю, что иногда полезно покидать зону комфорта, чтобы 
оказаться на новом месте. Узнаешь что-то новое, меняется мировоззрение. И 
это даже изнутри подстегивает. 



 

 

 - Держите в уме, что впереди контрактный год, после которого вы становитесь 
неограниченно свободным агентом, а это ведь важнейший момент для 
дальнейшего развития карьеры.  
 - Не скажу, что контрактный год и предстоящий выход на рынок НСА как-то давят 
на меня. Последний год контракта - он все равно последний. Тем более после 
провального сезона я не имею права провалить еще один сезон. В этой ситуации 
мне не нужны какие-то дополнительные мотивации. В первую очередь я должен 
помогать команде. Сейчас у меня есть возможность перезагрузить карьеру и 
начать все с чистого листа. 
"Матчи с "Локомотивом" будут интересными. Двойной настрой будет 
присутствовать" 
 - Если подводить итог вашему восьмилетнему пребыванию в "Локомотиве", есть 
понимание, почему команде за это время так и не удалось совершить прорыв, 
которого на протяжении многих лет от нее ждут?  
 - Даже не знаю. Это сложный вопрос. Много нюансов. То тренеры менялись, то 
игроки. Вроде и костяк оставался, а каждый год чего-то не хватало. Где-то 
везения, где-то мастерства, где-то удачи. И все из этого складывалось. 
 - За "Локомотивом" в новом сезоне будете следить пристальнее, чем за другими 
командами, или для вас это теперь рядовой соперник?  
 - Когда вернулся из Казахстана в Россию, Ярославль стал для меня вторым 
домом. Поэтому принципиальность и двойной настрой будут присутствовать. 
Матчи с "Локомотивом" будут интересными (улыбается). 
- Ныне выступающий за "Динамо" голкипер Илья Коновалов в своем первом 
матче в Ярославле с "Локомотивом" отыграл "на ноль".  
 - (смеется). Первое время, когда играл в родном Новосибирске, мне всегда 
очень хотелось забить. Наоборот, зацикливаешься на этом, и у меня все никак 
не получалось. Вот только недавно наконец первый гол забил - то ли в том году, 
то ли в позапрошлом. Поэтому не хочу зацикливаться на голе. Если получится, 
то будет хорошо. 
 - Игорь Никитин как-то попрощался с вами?  
 - Нет. Да со мной и никто из "Локомотива" не попрощался - ни из руководства, 
ни из тренеров. 
 - Даже так?  
 - Даже так. 
 - Это удивительно, все-таки восемь лет выступления в клубе - это огромная 
часть карьеры.  
 - Что я могу тут сказать. Моя жизнь на этом не заканчивается, да и их тоже. Это 
их выбор и их право. Такова спортивная жизнь. И никаких вопросов к 
"Локомотиву" или обид на клуб у меня нет.  
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" в честь Дроздецкого или Касатонова? Юрист объяснила, как 
это сделать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 
июля 2023) 
В этом году в строй вступит "СКА Арена" - крупнейший ледовый дворец в мире, 
возведенный в Санкт-Петербурге. На хоккейных матчах он сможет вместить 21,5 
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тыс человек, а на концертах - 23 тыс. "СКА Арена" станет новой домашней 
площадкой для СКА, выступающего в чемпионате КХЛ. 
Известный юрист, руководитель адвокатского бюро "Вербицкая и партнеры" 
Юлия Вербицкая-Линник рассказала о некоторых юридических аспектах 
существования подобных спортивных сооружений.  
- Если впоследствии Арене захотят присвоить имя выдающегося хоккеиста или 
тренера, например, назвать ее "СКА Арена имени Николая Дроздецкого", нужно 
ли будет получать разрешение у его родственников?  
 - Практика применения и использования имени собственного физического лица 
в наименовании объекта или мероприятия прямо зависит от того, жив ли 
обладатель этого имени. И если жив, согласен ли на то, чтобы его имя подобным 
образом использовалось. 
В соответствии с законодательством имя собственное физического лица может 
использоваться иными лицами в их творческой, предпринимательской или иной 
экономической деятельности исключительно с согласия этого самого лица. 
Иными словами, имена собственные здравствующих лиц вполне могут быть 
частью названия юридического лица, произведения, выставки, форма, 
спортивной арены или использоваться иным образом при наличии согласия со 
стороны обладателя данного имени. 
- А если человек уже ушел из жизни?  
 - В отношении же лиц умерших, действующее законодательство РФ 
обязательного согласования потомков на использование имени наследодателя 
не предусматривают. 
 Согласия родственников и наследников на использование имени их покойного 
родственника для названия социального или спортивного объекта не требуется. 
Скажем, в случае желания администрации "СКА Арены", либо руководства 
хоккейного клуба СКА наделить объект, мероприятие или клуб почетным именем 
здравствующего деятеля хоккея - например, Алексея Касатонова, который, как 
известно, начинал карьеру в ленинградской команде, потребуется получить его 
согласие.  
А если, скажем, мы пожелаем подобным образом увековечить память Николая 
Дроздецкого, обязательного согласия его наследников законом не 
предусмотрено. Хотя, наверное, по-человечески правильно было бы провести с 
ними предварительные консультации. 
- Возможно, архитектурное решение СКА Арены захотят тиражировать - 
допустим, возвести дворец с аналогичным обликом в других странах и регионах 
- как регламентируется такое использование чужих дизайнерских решений и 
архитектурных ноу-хау в отечественном и мировом законодательстве?  
 - Архитектурные особенности Арены и изображение могут использоваться и 
тиражироваться абсолютно свободно. Примерно, как силуэт Колизея в Риме или 
Исаакиевского собора в Петербурге. 
Однако, использование проекта (проектной документации) полностью или в 
части возможно только при наличии соглашения с правообладателем. Если 
такое повторное использования не ограничено и не запрещено первоначальным 
договором на разработку проектно-сметной документации. 
Мы стали свидетелем создания уникального объекта, спортивного сооружения 
единственного в своем роде и число тех лиц, которые захотят "повторить" или 
будут вдохновлены его архитектурными решениями, будет весьма значительно.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-v-chest-drozdetskogo-ili-kasatonova-
yurist-obyasnila-kak-eto-sdelat 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-v-chest-drozdetskogo-ili-kasatonova-yurist-obyasnila-kak-eto-sdelat
https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-arena-v-chest-drozdetskogo-ili-kasatonova-yurist-obyasnila-kak-eto-sdelat


 

 

"Это говорит о доверии". Плющев оценил пятилетний контракт 
Ротенберга со СКА (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
продлении СКА контракта на пять лет с главным тренером Романом 
Ротенбургом.  
"Мне сложно комментировать, почему с Романом Ротенбергом продлили 
контракт на пять лет. Есть совет директоров, который предложил такой контракт. 
Наверное, они обсуждали какие-то условия. Это говорит о том, что программу 
развития, которую предложил Роман Ротенберг, приняли. Наверное, это говорит 
о доверии к нему. 
Удивлюсь ли, если мы когда-нибудь увидим Романа Ротенберга на льду в 
составе СКА? Я не собираюсь это комментировать. Меня спросили о контракте - 
я ответил. А все остальное... Обсуждать чьи-то домыслы я не собираюсь". 
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Новиков о 5-летнем контракте Ротенберга со СКА: "Событие в истории 
хоккея. У него хоккейные гены" (Sports.ru, Москва, 26 июля 2023) 
Юрий Новиков высказался о новом контракте Романа Ротенберга со СКА на 5 
лет.  
"Это событие в истории хоккея. К этой должности Ротенберг шел долго. Я не 
являюсь его бенефициаром и за эти слова мне шоколадку не купят, но могу 
сказать, что у него хоккейные гены. Все знают, что он любит этот вид спорта, что 
он хоккейный человек. 
Вместе с Володей Кучеренко мы работали в команде Ротенберга 
"Стройгазмонтаж", и нам удалось провести там нашу спартаковскую линию - в 
отношении к хоккеистам, в тренировочном процессе, в характере игры. В 
разговоре с Романом Борисовичем мы доказывали правильность этой линии. 
Это привело к тому, что команда два раза выиграла кубок, и Ротенберг 
радовался, как ребенок. Стол после победы он накрывал тоже хорошо. Поэтому 
он командный человек, что очень важно. 
Не было такого, что "я хочу на Луну" и он уже главный тренер. Шаг за шагом, step 
by step - по этой линии Ротенберг шел, набирался опыта и знаний. Он живет этим. 
В истории нашего хоккея еще не было такого, что контракт с главным тренером 
заключался на пять лет. Это хороший пример на будущее для других команд. 
Самое главное, что на долгий срок он привязан к этой работе - пять лет работы, 
пять лет ответственности. В руководстве СКА серьезные, государственные 
люди, и разговор был не одного дня. Контракт подписан и при участии нового 
руководителя системы СКА Александра Медведева. 
Должна быть построена программа на пять лет - это серьезная научная, 
финансовая, политическая работа. Поэтому к такому контракту я отношусь 
положительно, это важно и для развития команды. 
Игроки СКА, в том числе будущие, понимают, что линия с Ротенбергом 
гарантирована в течение пяти лет, что тренер никуда не убежит и все серьезно. 
Это в первую очередь в интересах команды", - заявил заслуженный тренер 
России Новиков.  
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https://www.sports.ru/hockey/1115331660-novikov-o-5-letnem-kontrakte-rotenberga-
so-ska-eto-sobytie-v-istorii-x.html 

К заголовкам сообщений 

Губерниев о Гальченюке в КХЛ: "У нас есть такая рубрика: "Дай боже, что 
иным негоже". Ждем рапортов от наших полицейских, когда он начнет их 
тоже оскорблять" (Sports.ru, Москва, 26 июля 2023) 
Дмитрий Губерниев высказался о возможном переходе Алекса Гальченюка в 
один из клубов КХЛ.  
"Аризона" расторгла контракт с 3-м номером драфта НХЛ-2012 после. 
29-летний нападающий начал изучать предложения в КХЛ и договорился о 
сотрудничестве с агентами Юрием Николаевым и Александром Черных. 
"Ждем рапортов от наших полицейских, когда Гальченюк начнет их тоже 
оскорблять. У нас, к сожалению, есть такая рубрика: "Дай боже, что иным 
негоже". 
Хоккеист хороший, но проблема с законом есть. То же самое можно сказать о 
Промесе и некоторых других футболистах и хоккеистах. Гальченюк пополнит эти 
ряды, но будем надеяться, что здесь он будет законопослушным гражданином", 
- сказал комментатор.  

https://www.sports.ru/hockey/1115331866-guberniev-o-galchenyuke-v-kxl-u-nas-est-
takaya-rubrika-daj-bozhe-chto-.html 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: не удивлюсь, если в новом сезоне СКА с Ротенбергом возьмет 
Кубок Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев оценил новое пятилетнее 
соглашение Романа Ротенберга со СКА. 
"Ротенберг - молодой, перспективный тренер, и команда ему доверяет - там 
очень надеются играть с ним вдолгую. Насколько я знаю, Роман Борисович тоже 
ставит амбициозные планы. Могу порадоваться за тренера и команду, но 
предварительно. Потому что главное - это ведь результат. Посмотрим, удастся 
ли им вернуть Кубок Гагарина в Санкт-Петербург. 
Ротенберг со СКА может выиграть Кубок Гагарина? Безусловно, да. Это мы 
видели по формированию команды, по стратегии и по тактическим нюансам. Я 
не удивлюсь, если в наступающем сезоне СКА возьмет Кубок Гагарина". 

https://www.championat.com/hockey/news-5184345-guberniev-ne-udivlyus-esli-v-
novom-sezone-ska-s-rotenbregom-vozmyot-kubok-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"На первой тренировке с баллонами никто не побелел". Разин - о приходе 
в "Магнитку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 июля 2023) 
Первое большое интервью нового главного тренера "Металлурга" после 
перехода из "Северстали". 
Андрей Разин весной возглавил "Металлург". Экс-наставник "Северстали" пошел 
на повышение и принял команду, в которой во времена Суперлиги выигрывал 
чемпионат России как хоккеист. На днях "Магнитка" приступила к полноценным 
тренировкам. В интервью "СЭ" Разин рассказал о старте сборов, упражнениях с 
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баллонами, разговорах с Егором Яковлевым и Николаем Голдобиным, а также о 
текущей селекции и планах по поиску центрального нападающего. 
- Как проходят сборы?  
 - Предсезонка началась два дня назад. Делать выводы сейчас преждевременно. 
Лагерь развития был по желанию для хоккеистов. Кто-то готовился 
самостоятельно, кто-то - здесь с тренерами. Официальные сборы начались два 
дня назад. То, что на первой тренировке с баллонами никто не побелел, уже 
радует. 
 - Почему вы ввели баллоны? Не каждый тренер использует их. Объясните 
пользу от упражнений.  
 - Баллоны ввел не я. Их используют давно, еще с прошлого века. Баллоны 
подразумевают разную нагрузку. Она своя у каждого тренера. Вчерашняя 
тренировка включала три тяжелые станции. Баллоны - самая легкая из них. Мы 
развиваем выносливость, скоростно-силовые качества, стартовую скорость. Все 
упражнения с баллонами и жилетами модернизированы тренерским штабом. Я 
сам выполнял их, когда был хоккеистом. В этих нагрузках нет ничего 
удивительного. Они приносят пользу. Когда я работал в "Автомобилисте", в 
паузах некоторые хоккеисты, особенно ветераны, ждали баллонов. Они 
добавляли сил. 
 - Вы сказали, что баллоны не самая сложная станция. Что тогда сложнее?  
 - Давайте я не буду раскрывать весь тренировочный процесс. Есть упражнение 
на выносливость, хоккеист работает от 40 секунд до минуты. Организм 
окисляется. Тяжело преодолеть этот барьер, особенно в начале сборов. 
 - Баллоны - новый тип упражнений для многих игроков. Довольны, как они 
приняли их? Возмущенных лиц не заметили?  
 - Все игроки были предупреждены и знали, что их ждет. Они, конечно, не видели, 
какое конкретно будет задание, но готовились. Мы сказали, что нагрузки 
проверены и приносят свои плоды. Если вспоминать мое предыдущее место 
работы, все время команды функционально были хорошо готовы. 
- Согласен, "Северсталь" хорошо бежала. Этого вы ждете и от "Металлурга"?  
 - "Хорошо бежала" - больше термин для футболистов. Назвал бы это 
функциональной готовностью. Команда должна быть мобильна, должна 
выполнять объем работы, который предназначен. Хоккей, в который мы хотим 
играть, - в давление, атакующий, подразумевающий владение шайбой - без 
физической готовности и хорошего состояния неприменим. Все факторы 
способствуют тому, что мы готовимся именно по такой программе. 
 - Первое знакомство с командой - всегда интересный процесс. Уже успели со 
всеми найти общий язык?  
 - После подписания контракта я три раза приезжал в Магнитогорск. Старался 
выцепить ребят, которые были здесь, и индивидуально поговорить. Особенно 
хотел видеть Егора Яковлева, как капитана и заслуженного человека. К 
сожалению, тогда его не было в городе. Потом я с ним созвонился. С некоторыми 
ребятами также долго разговаривал по телефону. По приезде встретил всех, кто 
есть, кроме молодых вратарей. Со всеми переговорил индивидуально, рассказал 
о себе и что хочу видеть. Первый контакт есть, знакомство произошло. Идем 
дальше. 
 - Пока еще хоккеисты вас побаиваются или уже смогли расположить их к себе и 
есть контакт в раздевалке, между упражнениями?  
 - Хоккеисты меня побаиваются? Вы задаете такой вопрос... Мне приставили 
такое клеймо, но я уже давно от него освободился. Я что, страшный? 
 - Это не клеймо. Вы - новый тренер для них. Может быть, не побаиваются, а с 
осторожностью смотрят на вас. Замечаете это?  



 

 

 - Конечно. Вижу, как человек на меня смотрит, кто может что-то спросить, кто 
хочет, но не может спросить. Стараюсь раскрепостить каждого хоккеиста. 
Конечно, между тренером и игроком должна быть дистанция. Но должно быть 
уважение и прежде всего доверие. 
 - Когда вы подписали контракт, пошли разговоры о недопонимании с Егором 
Яковлевым. Сейчас у вас полный контакт?  
 - Контакт полный. Мы с Егором созвонились и обсудили эту ситуацию. Не знаю, 
зачем люди распускают слухи и домыслы. Сталкивание лбами тренеров и 
хоккеистов всегда было и будет. Это нормальное явление. Мы не закрываемся 
друг от друга. Я всегда общался с командой и индивидуально с каждым 
хоккеистом. Стараюсь предвидеть проблемы и через общение решать их. С 
Егором мы все решили, расставили все точки. Дальше война план покажет. В 
сезоне будут трудные ситуации. От них никуда не денешься, и преодолевать их 
нужно будет вместе. 
 - Егор останется капитаном "Металлурга"?  
 - У меня принцип такой: капитана выбирает команда. Этот вопрос мы тоже 
обсудили. На предсезонке я стараюсь экспериментировать - для этого она и 
дана. Буду менять капитана на каждую игру. Это полезно и Егору - может быть, 
новый человек подскажет ему новые мысли в плане капитанства. На 99 
процентов уверен, что команда выберет Егора капитаном. 
 - Вы сами сказали о сталкивании лбами. Понимаете, откуда это идет? Не 
помешает ли это вашей работе?  
 - Всегда в работе - тем более в такой, на которую направлены телекамеры и все 
обсуждается - найдутся завистники и люди, которые хотят видеть на этом месте 
своего человека или оказаться на этом месте сами. Я не хочу об этом постоянно 
думать. Мне, наоборот, это мешает. Так было и будет. Кому-то нравится мой 
стиль работы, кому-то - нет. Кому-то нравится хоккей, в который играют мои 
команды, кому-то - нет. Это нормально. Кто-то ставит палки в колеса, кто-то, 
наоборот, восхищается тобой. Я не буду обращать на это лишний раз внимание. 
В телеграм-канале и запрещенной сети я отмазывался от стереотипов, которые 
на меня повесили. Тот момент мне было очень сложно пережить, я долго был 
без работы. Сейчас я занял какую-то нишу, мне намного легче, я стал спокойнее 
реагировать. Сосредоточился на работе - это главное. 
- На отдыхе вы, конечно, напугали хоккеистов. То крокодилов кормили, то из 
оружия стреляли.  
 - Я напугал хоккеистов тем, что кормил крокодилов? Это чушь. В телеграм-
канале я больше высказывался, писал, отвечал. Фотографии тоже интересны 
болельщикам. От этого я не отказался, но высказывать мнение по разным 
ситуациям перестал. 
 - Насколько вы довольны селекцией "Металлурга" на данный момент? Все ли 
ваши пожелания получилось осуществить?  
 - Я доволен, что участвую в этом процессе и мое слово не последнее. То, что не 
получилось сделать оффершиты и оставить хоккеистов, которых мы хотели, - 
радует, что мы хотели это сделать вместе. Все происходит коллегиально. Мы 
думаем одинаково. С Сергеем Юрьевичем Гомоляко мы знакомы давно и видим 
хоккей, как мне кажется, одинаково. Получилось или нет - другой вопрос. Самое 
главное - плыть в одной лодке и грести в одну сторону, что сейчас и происходит. 
 - Пытались ли вы уговорить остаться Николая Голдобина?  
 - Пытался, неоднократно делал попытки уговорить его остаться, говорил о его 
роли в команде. Причем после одного из разговоров я думал, что на следующее 
утро он уже подпишет контракт. Это выбор каждого. Думаю, много аспектов, 



 

 

которые повлияли на выбор Николая не в пользу Магнитогорска. Это его выбор, 
мы его уважаем. 
 - Никита Михайлис может стать заменой Голдобина?  
 - Это совсем разные хоккеисты. Голдобин - игрок-наконечник, который может 
реализовать нестопроцентный или стопроцентный момент. Михайлис - человек, 
способный делать огромный объем черновой работы. Это не только отбор 
шайбы и игра в большинстве. Это доставка шайбы в чужую зону, контроль, 
нестандартная игра, когда он не забил гол и не отдал пас, но в ситуации, когда 
забили гол, его роль очень большая. Это разные игроки. Хорошо, что пришел 
Михайлис. Это большой плюс. Но минус, что ушел Голдобин. 
 - Вы просите ускорить работу по поиску центрального нападающего? Либо вы 
видите, что с этими форвардами можно зайти в сезон?  
 - Просить ускорить - значит взять первого попавшегося центрального 
нападающего. Я хочу, чтобы он был качественный, который подойдет на роль, 
которую мы хотим видеть в играх. Мы работаем над этим. Все знают, какая 
сейчас ситуация. Мало иностранцев едет, их сложно уговорить. Я не тороплю. 
Пусть он приедет попозже, пусть приедет в декабре - в дедлайн. Задача - 
подойти в хорошей форме к плей-офф и там себя проявить. Мы стараемся 
подобрать качественного центрального нападающего. Сейчас у нас есть 
хороший центр Зернов, есть примерно три одноплановых нападающих: 
Квартальнов, Неколенко, Мухаметов, хотя он потехничнее. Мне нравится 
молодой Грасс. Конечно, ему еще физически тяжело. Посмотрим, подкачаем его 
- может быть, он займет нишу в нашей команде. Играть есть кем, но усилиться, 
конечно, хочется. 
 - Данила Юров рассматривается как центральный нападающий?  
 - Да. Мы не откидываем этот вариант. 
- Артем Загидулин созрел, чтобы стать основным вратарем на уровне КХЛ?  
 - Мы с ним хорошо пообщались. Он готов. И по взгляду, и по настроению видно, 
что парень уверен в себе. Игры покажут. 
 - "Металлург" пригласил 35-летнего Александра Судницина. Понимали, что два 
молодых вратаря за спиной Загидулина - не самая надежная конструкция?  
 - Двум молодым вратарям нужно играть. Если один будет задействован не так 
часто, то второй вообще останется без игр. Кого-то из них мы отдадим в "Южный 
Урал", чтобы получал как можно больше игровой практики. Возможно, будем 
проводить ротацию. Александр Судницин - третий вратарь, но жизнь штука 
сложная. Кто знает, может быть, он съест всех вратарей и станет основным. 
 - В "Южный Урал" уже отправлены Егор Пензин, Алексей Фурса и Иннокентий 
Рыбин. Почему не взяли их на сборы и не познакомили с баллонами?  
 - Состав не резиновый. И так 30 человек, шесть пятерок - это очень много. Я 
приезжал, смотрел тренировки и игры. Просил ребят максимально проявить 
себя. Учитывалось мнение Сергея Юрьевича Гомоляко, Дмитрия Денисова, 
Валерия Викторовича Никулина. Мы совместно решали. Выбор пал на ребят, 
которые сейчас с нами. Но мы будем следить за "Южным Уралом". Если ребята 
проявят себя - как, например, Кузнецов, которому дали шанс здесь, - то мы 
пригласим их. 
 - С сезона-2023/24 КХЛ ввела новые правила. Что думаете о них? Особенно 
интересно мнение о трехсекундой зоне за своими воротами.  
 - Если вы посмотрите игры "Северстали", я всегда требовал от хоккеистов не 
раскатываться из-за ворот. Ребята никогда не стояли за ними. Я даже рад, что 
чужих игроков не нам надо будет выгонять, а это будут делать судьи. Я рад этому 
изменению правил. Оно нисколько не меняет тактические действия, которые мы 



 

 

требовали и будем требовать от хоккеистов. Хотелось бы пожелать судьям 
удачной работы и без травм. 
 - Насколько за межсезонье вы следили за соперниками? Яркую селекцию 
провел "Ак Барс", но у других грандов "Востока" не все складывается хорошо.  
 - А как я могу не следить? Первое, что я делаю, когда открываю глаза, - сразу 
включаю интернет и смотрю последние новости. И весь день я в новостях на всех 
ведущих каналах, начиная с вашего издания, заканчивая малоизвестными. Семь 
- десять изданий я постоянно штудирую и слежу за всеми новостями. "Ак Барс" 
усилился фамилиями, а играть будут люди. Не факт, что Казань так сильно 
усилилась, а "Магнитка" - не усилилась. Сезон покажет. 
 - Заинтриговали вы, конечно, болельщиков.  
 - Тренеру всегда надо верить в своих ребят. Своей уверенностью надо давать 
им уверенность. Плохо, когда болельщики, которые поддерживают свою 
команду, вносят негатив и недоверие к ребятам. Любому спортсмену приятно, 
когда о нем говорят только хорошее. Это вдохновляет, придает сил и окрыляет. 
Постараюсь сделать все, чтобы ребята чувствовали уверенность. 
 - Мне кажется, это не недоверие. Когда болельщик видит фамилии Яшкин и 
Мухаметов, он испытывает совершенно разные эмоции от трансферов.  
 - Все понятно. Болельщики переживают и хотели бы видеть Кросби, Малкина и 
Макдэвида в нашей команде. Но давайте думать, что и Мухаметов, и 
Квартальнов сыграют на своем максимуме и сделают все, чтобы "Магнитка" 
оказалась на самой вершине. Это громкие слова, но и я когда-то был хоккеистом 
Высшей лиги и до 24 лет не попадал в состав команды. Но потом в меня поверил 
Валерий Константинович Белоусов, и я достиг какого-то уровня. Надо верить в 
ребят. Они прогрессируют и способны достичь высот в большом спорте. 
 - Вы считаете, что нынешняя команда собрана для больших задач уже в этом 
сезоне? Вам нужно выиграть Кубок Гагарина за два года.  
 - Даже если тренер подписывает длительный контракт, не факт, что ему дадут 
доработать первый сезон. Такие случаи были. Надо приходить на работу с 
позитивом. Верить в себя и ребят. Я, без обмана, верю и чувствую, что мы 
сможем забраться как можно выше. Этого хотят все. Не могу кидаться фразами, 
что за два года мы обязательно выиграем кубок. Конечно, хочется в первом 
сезоне выйти в финал, а во втором - выиграть кубок. Это было бы идеально.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-novyy-glavnyy-trener-
metallurga-pervoe-intervyu-posle-prihoda-v-magnitku-2105496/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард ЦСКА рассказал о первых тренировках команды после выхода 
из отпуска (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Нападающий ЦСКА Семен Панкратов рассказал о первых тренировках после 
выхода из отпуска и отметил, что по сравнению с прошлым сезоном КХЛ состав 
команды почти не изменился. 
"После отпуска начал потихоньку индивидуально ходить в зал, на лед. 
Втягивался, потому что прошлый сезон был хорошим, но нам сейчас нужно 
поддерживать форму, двигаться дальше и не останавливаться. Уже во второй 
половине мая начал постепенно двигаться, в июне ходить на лед. Так и набираю 
форму. 
В чем сейчас главная задача тренировок? Вкатиться в подготовку. С ребятами 
работаем на льду, сами собираемся группами. Тренируемся, заставляем друг 
друга. В компании тренироваться веселее - где-то можно пошутить, посмеяться. 
Так гораздо интереснее. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-novyy-glavnyy-trener-metallurga-pervoe-intervyu-posle-prihoda-v-magnitku-2105496/
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Комфортнее работать, когда сохранился почти весь состав команды? Это 
обалденно! За плечами у команды два Кубка Гагарина. Думаю, команда сильно 
не меняется. Все пацаны дружные, мы хорошо общаемся, вместе проводим 
время. 
У ЦСКА всего пять контрольных матчей? Возможно, этого более чем достаточно. 
Мы играли дольше всех, нам дали отдохнуть, восстановиться. Эти игры помогут 
войти в сезон", - цитирует Панкратова пресс-служба клуба. 
Напомним, ЦСКА становился обладателем Кубка Гагарина в последних двух 
сезонах КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184073-forvard-cska-rasskazal-o-
pervyh-trenirovkah-komandy-posle-vyhoda-iz-otpuska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Команда выступает как попало". Сергей Шавернев о "Барысе", уходе 
генерального менеджера и трансферах клуба (Sports.kz, Караганда, 26 
июля 2023) 
Флагман казахстанского хоккея - " Барыс " продолжает подготовку к новому 
сезону. После провального результата в прошлом сезоне, болельщики и 
общественность ждали применения мер к руководству клуба. Вчера было 
объявлено об уходе генерального менеджера астанчан Вячеслава Белана, хотя 
состав на сезон уже практически собран.  
"Барыс" официально объявил об изменениях в руководстве клуба  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем 
Шаверневым, чтобы узнать его мнение о "Барысе", об уходе генерального 
менеджера и лучших трансферах клуба в это межсезонье. 
 - Сергей Викторович, что думаете об уходе с поста генерального менеджера 
"Барыса" Вячеслава Белана? Не приготовили ли для него роль крайнего на 
всякий случай?  
 - Какие-то жертвы должны были быть, с кем-то должны были распрощаться. 
Общественность наседает, болельщики правы. Что скрывать, который раз 
команда выступает как попало, но никто ответственности не несет - все 
оставались на своих местах. Решили пожертвовать Вячеславом Беланом и 
выставили его на мороз. Сегодня, позицию генерального менеджера в большей 
степени выполняют агенты - они массово предлагают игроков. Возможно, учли 
ошибки по Максимову, Гудачеку - где были явные проколы. Решили оставить 
Скабелку. Сейчас идет точечное комплектование команды под главного тренера. 
Позиция тренера очень важна в команде. Ему дали еще один шанс и этот сезон 
конкретно покажет его работу. Не было вратаря, который мог выполнить задачу 
для попадания в восьмерку - вот получите Паскуале. На данном этапе в КХЛ - он 
определенно топ-вратарь. Формируется легионерская пятерка под первый 
состав - как она заиграет это другой вопрос.  
 - Почему "Барыс" избавился от генерального менеджера, когда состав на сезон 
уже собрали?  
 - Натиск болельщиков и результат - вынудили принять такое решение. Фигура 
Белана не самая ключевая, но значимая - она отвечает за формирование 
состава. Но всю работу в этом плане ведут агенты, а решение принимает 
главный тренер и президент клуба, который подписывает игрока и согласовывает 
зарплату. 
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 - Изменения в руководстве "Барыса" произошли в результате многочисленных 
обращений болельщиков в "Фонд поддержки индустрии туризма и спорта", 
который является официальным учредителем астанинского клуба. Генеральный 
директор фонда Асхат Сейсембек сообщил, что в целях достижения высоких 
спортивных результатов в "Барысе" на данный момент проводится работа по 
реорганизации ключевых бизнес-процессов. Каких можно ждать результатов 
этой работы, и могут ли они сказаться на руководстве клуба?  
 - Генеральный директор уже должен показать себя, что он хозяин этого 
коммерческого хоккея, хоккейного клуба "Барыс". Уже должны были приниматься 
какие-то меры, его вынудили принять их и стать публичным. До этого долго 
искали, кто же хозяин "Барыса" - и вот нашли это лицо. Ему подали решение по 
расставанию с Беланом и он его принял. Возможно, еще будут перемены, но не 
большие. 
 - Поделитесь мнением о продлении контрактов с Муратовым, Шайхмедденовым, 
Полоховым? Зачем столько времени тянули? Пытались добиться снижения 
условий по контрактам?  
 - Это хоккеисты из системы "Барыса", им деваться некуда. Например, 
Мухаметову и другим ребятам поступили предложения - они их с удовольствием 
приняли и пошли искать счастья в других клубах, продолжать свое становление 
и развитие. А этим ребятам, никто ничего особо не предложил - им остается 
терпеть, вкалывать, доказывать. Потому что ребята согласны остаться в хоккее, 
на этом минимуме и в системе "Барыса". Есть фарм-клуб "Номад", есть сборная 
Казахстана, есть мотивация. Им нужно трудиться, чтобы заработать себе 
повышение по контракту.  
 - В чем смысл, по Вашему мнению, выделения клубу бюджета сразу на три года? 
Ведь инфляция сумасшедшая.  
 - Для "Барыса" важно, что есть цифра и все будут ее знать. Мы видим же 
стандартные подписания - в основном на один сезон. А так, игрока можно будет 
подписать на три сезона. В этом плане я вижу преимущество продления 
бюджета. Конечно, инфляция - и все может быть. Уже многие хоккеисты в 
системе "Барыса" обжигались на этом. Но помимо этого, нужны другие спонсоры, 
которые могли бы компенсировать эту разницу.  
 - Какой из совершенных трансферов "Барыса" - вы считаете самым лучшим?  
 - Назову Давида Скленичку, который разменял свою сборную на "Барыс" и 
Понтуса Оберга. Эти ребята с опытом игры в КХЛ. Предполагаю, что в руках 
Скабелки, они найдут свои сочетания, свою команду. Если Скабелка сможет их 
раскрыть в нужном варианте, то они заблистают. Будем на это надеяться. Ну и 
конечно, подписание Эдди Паскуале. Это три приобретения, которые 
соответствуют уровню хорошей команды КХЛ.  

https://www.sports.kz/news/komanda-vyistupaet-kak-popalo-sergey-shavernev-
obaryise-uhode-generalnogo-menedjera-itransferah-kluba 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" расторг контракт с нападающим Майклом Шапю без выплаты 
компенсации (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Хоккейный клуб "Барыс" сообщил о прекращении сотрудничества с нападающим 
Майклом Шапю. Как сообщает пресс-служба клуба, контракт расторгнут без 
выплаты компенсации. 
"Хоккейный клуб "Барыс" официально сообщает о прекращении сотрудничества 
с Майклом Шапю. При подписании нового контракта была договоренность, что 
Шапю пройдет курс реабилитации после операции и приедет в расположение 
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клуба в начале учебно-тренировочных сборов. К сожалению, на полное 
восстановление Майклу понадобится больше времени, чем планировалось 
изначально. В связи с этим контракт с нападающим расторгнут без 
компенсационных выплат", - говорится в заявлении пресс-службы клуба. 
В прошлом сезоне КХЛ Шапю провел за "Барыс" 10 матчей, в которых отметился 
тремя заброшенными шайбами.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184183-barys-rastorg-kontrakt-s-
napadayuschim-majklom-shapyu-bez-vyplaty-kompensacii.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 июля 2023 

• Sports.kz, Караганда, 26 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Стал известен главный претендент на пост генерального менеджера 
"Барыса" (Sports.kz, Караганда, 26 июля 2023) 
В телеграм-канале "АренаБреда" сообщили о том, что главным претендентом на 
должность генерального менеджера астанинского " Барыса " стал Павел Житков, 
передает Sports.kz.  
"Инсайд из Казахстана: Павел Житков стал главным кандидатом на должность 
генерального менеджера "Барыса".  
Бывший GM "Арлана" уже был в системе астанинского клуба, в роли третьего 
вратаря.  
И вот теперь новая попытка всплыть в КХЛ", - сообщили в ресурсе. 
Отметим, что в бытность игроком Житков также выступал за карагандинский 
"Казахмыс", "Алматы", темиртауский "Арыстан", петропавловский "Кулагер" и 
саратовский "Кристалл". 
Никита Михайлис раскрыл реакцию казахстанцев на его уход и ожидания от 
матчей с "Барысом"  

https://www.sports.kz/news/stal-izvesten-glavnyiy-pretendent-napost-generalnogo-
menedjera-baryisa 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Локомотива" сказал об уходе Марченко, что игроки продают 
здоровье (Р-Спорт, Москва, 26 июля 2023) 
Ярославский "Локомотив" расторг контракт с защитником Алексеем Марченко из-
за рецидива травмы, хоккей - это жесткий бизнес, и игроки продают свое 
здоровье, заявил главный тренер клуба Игорь Никитин.  
"Локомотив" объявил о расторжении контракта с Марченко, чемпионом 
Олимпийских игр - 2018 в Пхенчхане, в начале июля. 31-летний защитник 
выступал за ярославскую команду с 2020 года и провел в составе 
железнодорожников 152 матча в КХЛ, в которых набрал 62 очка (13 шайб + 49 
передач).  
"Травма, ее рецидив сыграли роль. Такие процессы мы не всегда можем 
контролировать. Хоккей - жесткий бизнес. Хоккеисты, по большому счету, 
продают свое здоровье. Если нет здоровья, то есть проблемы его продать. Как 
бы грубо это ни звучало, это истина. Хочу пожелать Лехе здоровья. Об этом я 
ему сказал после расторжения контракта. Это жизнь, движемся дальше", - 
приводит слова Никитина официальный сайт КХЛ. 
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До перехода в "Локомотив" Марченко выступал за ЦСКА и выиграл с армейцами 
Кубок Гагарина в 2019 году. Всего в КХЛ защитник отыграл 452 матча и набрал 
139 (29+110) очков. В 2013-2017 годах Марченко играл в НХЛ за клубы "Детройт 
Ред Уингз" и "Торонто Мейпл Лифс".  

https://rsport.ria.ru/20230726/marchenko-1886426419.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 26 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион России в составе "Локомотива" Антон Бут вошел в 
тренерский штаб клуба (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Воспитанник ярославского хоккея, двукратный чемпион России в составе 
"Локомотива" Антон Бут в период межсезонья-2023 вошел в тренерский штаб 
основной команды, сообщает пресс-служба железнодорожников. 
В числе помощников Игоря Никитина Бут будет отвечать за работу с 
нападающими. Антон Бут уже присоединился к команде и участвует в 
тренировочном процессе. 
Таким образом, тренерский штаб, работающий над подготовкой к предстоящему 
сезону, сформирован из следующих специалистов: Игорь Никитин, Дмитрий 
Юшкевич, Дмитрий Красоткин, Николай Борщевский, Антон Бут, Рашит Давыдов, 
Дмитрий Пирожков, Вячеслав Гусов. 
В прошлом сезоне "Локомотив" занял третье место в таблице Западной 
конференции. В плей-офф ярославцы уступили в полуфинале Запада ЦСКА со 
счетом 3-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184663-dvukratnyj-chempion-rossii-v-
sostave-lokomotiva-anton-but-voshyol-v-trenerskij-shtab-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Антона Худобина прокомментировал ситуацию с трудоустройством 
вратаря в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы вратаря Антона 
Худобина в КХЛ, рассказал о ситуации с трудоустройством вратаря в КХЛ. 
"Ситуация с трудоустройством Антона Худобина в КХЛ развивается в 
позитивном ключе. Мы разговариваем с рядом клубов. Сейчас Антон 
тренируется в Красноярске и готовится к сезону", - сказал Николаев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, 36-летний россиянин был обменян из "Даллас Старз" в "Чикаго" 3 
марта. В прошедшем сезоне Худобин сыграл один матч в НХЛ и провел 24 матча 
за фарм-клуб "Далласа" в АХЛ. В составе "Техаса" коэффициент надежности 
российского вратаря составил 2,89 при 89,9% отраженных бросков. За фарм-
клуб "Чикаго" "Рокфорд Айсхогс" Антон матчей не провел.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184543-agent-antona-hudobina-
prokommentiroval-situaciyu-s-trudoustrojstvom-vratarya-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Билялетдинов считает, что новые правила в КХЛ добавят матчам 
динамики (ТАСС, Москва, 26 июля 2023) 

https://rsport.ria.ru/20230726/marchenko-1886426419.html
https://www.sports.ru/hockey/1115331563-igor-nikitin-lokomotiv-ishhet-usilenie-rossijskij-rynok-zakonchilsya-m.html
https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515158.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184663-dvukratnyj-chempion-rossii-v-sostave-lokomotiva-anton-but-voshyol-v-trenerskij-shtab-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184663-dvukratnyj-chempion-rossii-v-sostave-lokomotiva-anton-but-voshyol-v-trenerskij-shtab-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184543-agent-antona-hudobina-prokommentiroval-situaciyu-s-trudoustrojstvom-vratarya-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184543-agent-antona-hudobina-prokommentiroval-situaciyu-s-trudoustrojstvom-vratarya-v-khl.html


 

 

Новые правила в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) добавят 
динамики матчам. Такое мнение журналистам высказал главный тренер "Ак 
Барса" Зинэтула Билялетдинов после открытой тренировки команды в Казани.  
"Я всегда к этому отношусь так: как сказали, так и будем делать. Нормально, мы 
с Александром Степановым (главный тренер клуба "Барс", выступающего в 
Высшей хоккейной лиге, также помогает тренерскому штабу "Ак Барса" - прим. 
ТАСС) разговаривали, он работал в молодежной лиге, и там эти правила уже 
были. Мы общались, как использовать эти новые правила. Первое время, может, 
будут сложности небольшие, наверное, будут удалять больше, учить нас. 
Динамики они [правила] добавят", - сказал он.  
Билялетдинов также оценил новичков "Ак Барса" Дмитрия Яшкина и Дамира 
Жафярова. "Хорошие игроки, я считаю, что они должны нам помочь. И один, и 
второй умеют забивать, и забивают немало, нам это необходимо, - сказал он. - 
Я считаю, что команда у нас в полном объеме хорошая. Линия атаки нас 
устраивает, а что касается обороны, есть вопрос, будем работать над этим".  
Согласно новым правилам, арбитры смогут накладывать двухминутный штраф 
за открытые калитки, если игрок команды противника получает травму в данном 
эпизоде. Также отменяется пункт правил о наложении 10-минутного штрафа за 
снятие элементов экипировки перед дракой, если соперник не принимает вызов 
и отказывается от боя.  
Если игрок атакующей команды в результате воздействия на него со стороны 
защищающегося игрока сдвигает ворота, после чего шайба пересекает линию, 
то взятие ворот засчитывается. Игрокам будет запрещено держать шайбу в 
трапеции за своими воротами больше трех секунд: в случае первого нарушения 
следует остановка игры и предупреждение с вбрасыванием шайбы в зоне 
команды, нарушившей правила, а в последующих - малый штраф (две минуты). 
Судьи получат право дополнительно накладывать штрафы в случае 
обнаружения любого другого нарушения со стороны любого игрока.  
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
казанским "Ак Барсом". Армейцы являются действующими обладателями Кубка 
Гагарина.  

https://tass.ru/sport/18366671 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Новые правила КХЛ? Гора родила мышь" (Russia-
hockey.ru, Москва, 27 июля 2023) 
О поправках в кодекс правил КХЛ - экс-главный арбитр КХЛ, экс-главный тренер 
национальной команды, для Russia-Hockey.ru  
ОДНА НОВИНКА - ПО ДЕЛУ. ОСТАЛЬНОЕ - ИМБУРДЕ  
- Как восприняли последние поправки в правила КХЛ?  
- С юмором. Люди судейского корпуса обещали профессиональные реформы, а 
организовали любительский балаган. Гора родила мышь. Только одно новое 
правило - по делу. Все остальное - имбурде, имитация бурной деятельности.  
- Давайте по порядку. Что понравилось?  
- Сначала - азы. Правила хоккея вырабатывались десятилетиями, они написаны 
потом и кровью игроков и тренеров, их нужно уважать. Настрой по их изменению 
должен быть консервативным и очень ответственным.  

https://tass.ru/sport/18366671
https://www.championat.com/hockey/news-5184625-bilyaletdinov-rasskazal-kak-otnositsya-k-novym-pravilam-v-khl.html
https://rsport.ria.ru/20230726/bilyaletdinov-1886352743.html


 

 

С этой точки зрения введение штрафа за открытую лавочку является 
обоснованным. В прошедшем сезоне были моменты, которые это правило 
продиктовали. Оно действительно написано кровью.  
Все остальные новинки - мягко говоря, сомнительные.  
ХОЧЕТСЯ СПРОСИТЬ: А У ЛИГИ ЕСТЬ ПОЛИТИКА?  
- Какие в первую очередь?  
- Правило трех секунд за нахождение в трапеции за своими воротами взято с 
потолка. Оно искусственное, поскольку вмешивается в объективный ход игры. 
Приведет к упрощению игры и пулянию шайбы по бортам, из-за чего наш хоккей 
в последние годы и так срадает.  
А теперь игровой примитивности, страданий и пуляний будет еще больше. Как и 
споров с арбитрами, ведь три секунды отсчитать можно по-разному, 
субъективный момент!  
Скандалы с удалениями по этому правилу гарантированы.  
- Что еще не понравилось?  
- Отмена штрафа за сбрасывание перчаток. Даже в НХЛ, откуда к нам пришли 
драки, от всей этой истории отказываются. Что уж говорить о КХЛ, которая, судя 
по ее словам, делает ставку на семейного зрителя.  
Получается, одной рукой КХЛ голосует за семейные ценности, а другой - 
зажигает зеленый свет перед драками. Хочется спросить: а у нас у Лиги есть 
какая-то политика? Или каждый, скажем толерантно, делает так, как он хочет?  
ХОТИТЕ СЧИТАТЬ ТРИ СЕКУНДЫ - ПОСЛЕДИТЕ ЗА ВБРАСЫВАНИЯМИ!  
- Что по стартовым вбрасываниям в зоне команды, игрок которой удален?  
- Еще одно искусственное вмешательство в ход игры. В концовке периода 
команда пласталась, не давая реализовать большинство, игроки бросались под 
шайбы. И все это для того, чтобы с начала следующего периода тебе в зону 
опять автоматически привезли вбрасывание?  
- Как объясните такие реформы?  
- Обещания реформ надо выполнять. Но если не хватает профессионализма, 
остается имитировать.  
По тому же правилу трех секунд. Если вам так хочется что-то посчитать и 
ускорить, то изучите, сколько времени лайнсмены в некоторых матчах тратят на 
вбрасывания. На все эти уговаривания, пререкания, перестроения. Это будет не 
минута и даже не две!  
Лучше вот этот момент игры ограничьте по времени и ускорьте. Максимум три 
секунды - и вбрасывание! Но это уже профессиональный разговор, а не имбурде.  
- Вы критикуете новинки, но почему молчат тренеры?  
- У нас тренеры - люди осторожные и порой подневольные. А у руководителей 
судейского корпуса - своеобразная память. В такой ситуации люди во имя 
результата предпочитают молчать.  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/novye_pravila_khl_gora_rodila_mysh/ 

К заголовкам сообщений 

"Правило трапеции" никто в КХЛ не заметит. Оно минимальное и должно 
добавить интенсивности (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 июля 2023) 
Разбираем самое противоречивое изменение следующего сезона. 
Мы уже писали, что со следующего сезона КХЛ изменит ряд правил. Самое 
противоречивое - запрет игрокам держать шайбу больше трех секунд в трапеции 
за своими воротами.  
Данное нововведение уже подверглось критике, как со стороны болельщиков, так 
и людей, работающих непосредственно в лиге. Например, Леонид Тамбиев 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/novye_pravila_khl_gora_rodila_mysh/


 

 

заявил, что "правило трапеции" вмешивается в процесс игры. Под "вмешиваться 
в процесс", скорее всего, главный тренер "Адмирала" подразумевал удаления на 
ровном месте, если хоккеист задержится за своими воротами. А Андрей Козырев 
заверил, что при его системе игры, новое правило на "Северсталь" никак не 
повлияет.  
Но для того, чтобы судьи дали штраф за нахождение в трапеции более трех 
секунд - нужно очень сильно постараться. Во-первых, за первое подобное 
нарушение будет сделано предупреждение - остановка игры с последующим 
вбрасыванием в зоне команды, нарушившей правило. И только на второй раз 
будут удалять - малый штраф. Во-вторых, судьи свистят, когда "стоянка" в зоне 
трапеции очевидна.  
И главное, что перед тем, как ввести правило в КХЛ, нововведение опробовали 
в МХЛ. Точно также, кстати, сейчас сделали с дальними скамейками в 
овертаймах. В следующем сезоне это нововведение опробуют на "молодежке". 
И в случае, если эксперимент удастся, то введут, скорее всего, в КХЛ. С одной 
стороны, правило дальней скамейки поможет лучше накладывать звенья. С 
другой стороны, менять вратаря будет проблемней в дополнительное время, так 
как увеличивается расстояние до своей скамейки. 
Но вернемся к запрету держать шайбу больше трех секунд в своей трапеции. В 
финале МХЛ было тяжело увидеть глобальную разницу с Кубком Гагарина-2023, 
хотя первым было запрещено держать шайбу за воротами более трех секунд. 
Были мелкие нюансы. Например, хоккеисты продолжали держать шайбу за 
воротами, но только не в трапеции, а ближе к борту. И никто по новым правилам 
этого не запрещает делать. 
Во-вторых, изменилась система "сброса" прессинга противника. Второй 
защитник идет не за ворота, а на свой пятак для последующего раската. То есть, 
изменилось место начала атаки - теперь не из зоны трапеции, а перед своими 
воротами.  
В-третьих, на основе просмотра одного из матчей финала МХЛ-2023, мы увидели 
главное - игрок стоит рядом с трапецией, никто ему не запрещает этого делать. 
Пошло давление соперника, хоккеист с шайбой быстро заходит за ворота и 
выходит в течении трех секунд, а дальше катит на свой пятак, чтобы начать 
атаку. И тоже делает это быстро. 
Факт в том, что в МХЛ игроки начали быстрее двигать шайбу до зоны атаки, так 
как держать ее у себя на пятаке - рискованно. Но не сказать, что правило трех 
секунд меняет игру. У той же "Чайки" проблем с развитием атаки не было, 
несмотря на то, что они начинали ее перед воротами, а не из-за ворот.  
Никто не запрещает держать шайбу рядом с трапецией за воротами столько, 
сколько хоккеист захочет. Поэтому "давить" сопернику в любом случае придется, 
чтобы забрать шайбу. А вот поменяется ли схема прессинга при новом правиле 
- это нужно узнать уже у тренеров, что в скором времени обязательно сделаем. 
"Стоянки" за воротами должны убраться, добавив игре большей интенсивности. 

https://allhockey.ru/article/show/484820-
Pravilo_trapecii_nikto_v_KHL_ne_zametit_Ono_minimal_noe_i_dolzhno_dobavit_int
ensivnosti 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
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Трансферы клубов 
 

"Металлург" заключил контракт с американским центрфорвардом Люком 
Джонсоном (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
"Металлург" заключил контракт с нападающим Люком Джонсоном сообщает 
пресс-служба клуба. Соглашение между клубом и 28-летним центрфорвардом 
рассчитано на один сезон. 
По ходу профессиональной карьеры выступал за команды "Линкольн Старс" и 
Университета Северной Дакоты, с которым стал чемпионом NCAA в сезоне-
2015/2016. В 2013 году Люк Джонсон был выбран "Чикаго Блэкхоукс" на драфте 
НХЛ в пятом раунде под общим 134-м номером. После этого играл за "Рокфорд 
Айсхогс", "Чикаго Блэкхоукс", "Миннесоту Уайлд", "Айову Уайлд", "Манитобу Мус" 
и "Сан-Хосе Барракуда". 
В предыдущем сезоне на счету Джонсона 67 матчей за "барракуд" в АХЛ и 18 
(8+10) очков. Всего в АХЛ форвард принял участие в 350 играх и набрал 150 
(76+74) результативных баллов. В НХЛ на счету Люка 32 матча и 2 (1+1) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184337-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-
amerikanskim-centrforvardom-lyukom-dzhonsonom.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" подписал новый контракт с канадским защитником 
(Чемпионат.com, Москва, 27 июля 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил новый двухлетний двусторонний контракт с 27-
летним защитником Кайлом Вудом. 
В прошлом сезоне канадец дебютировал в лиге, сыграв за китайский клуб в 62 
матчах. На счету Вуда было 19 (4+15) очков при показателе полезности "-1". 
На драфте НХЛ 2014 года этот защитник был выбран "Колорадо" под общим 84-
м номером, однако он ни разу не сыграл в североамериканской лиге. До прихода 
в "Куньлунь" Вуд провел два сезона в Европе - во втором дивизионе немецкой 
лиги и в чешской экстралиге. 
В прошлом сезоне "Куньлунь Ред Стар" занял 10-е место в Западной 
конференции. На счету команды было 49 очков, и она опередила в таблице 
только "Сочи". Единственный раз клуб выходил в плей-офф КХЛ в своем первом 
сезоне-2016/2017.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184759-kunlun-podpisal-novyj-kontrakt-
s-kanadskim-zaschitnikom.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы": тренер-медалист, новый состав и попытка попасть 
в плей-ин (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 июля 2023) 
Дальневосточники не участвовали в розыгрыше Кубка Харламова, но хотят 
изменить положение вещей.  
"Сахалинские Акулы" провели один из лучших сезонов в своей истории, но не 
добились главного - выхода в плей-ин. Дальневосточники продемонстрировали 

https://www.championat.com/hockey/news-5184337-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-amerikanskim-centrforvardom-lyukom-dzhonsonom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184337-metallurg-zaklyuchil-kontrakt-s-amerikanskim-centrforvardom-lyukom-dzhonsonom.html
https://allhockey.ru/news/show/484826-Metallurg_podpisal_forvarda_Ljuka_Dzhonsona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-podpisal-napadayuschego-lyuka-dzhonsona-2105616/
https://www.championat.com/hockey/news-5184759-kunlun-podpisal-novyj-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184759-kunlun-podpisal-novyj-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom.html


 

 

незаурядный характер и бойцовские качества, в сезоне 2023/2024 они будут 
стремиться сделать еще один шаг вперед 
Сезон 2022/2023  
Сезон 2022/2023 оказался для "Акул" неоднозначным. Команда заняла шестое 
место в турнирной таблице "Серебряного" дивизиона Западной конференции, но 
долго время сохраняла шансы на попадание в тройку сильнейших и выход в 
плей-ин. Сахалинцев выбил из колеи неудачный старт, когда из шести первых 
матчей были проиграны пять. Но затем последовала серия из шести побед 
подряд, две из которых были "сухими". После этого снова наступил спад, и 
следующие три матча дальневосточники проиграли с общим счетом 1:20. В 
середине января "Акулы" снова воспряли духом и выдали отрезок из восьми 
побед в десяти матчах, но отставание оказалось слишком велико. Пять 
поражений кряду в конце регулярного чемпионата оставили "Акул" на шестой 
строчке, а отставание от зоны плей-ин составило 16 очков.  
Тренерский штаб  
В сезоне 2022/2023 "Акулами" руководил Игорь Гаврилов, который ранее много 
лет работал в "Тайфуне". Специалист ушел в "АКМ-Юниор" из Тулы, а 
сахалинцев возглавил Виталий Соловьев, два года проработавший в ВХЛ в 
"Ермаке". До этого он на протяжении четырех лет трудился в МХЛ на должности 
главного тренера, возглавляя "Стальных Лисов" и "Авто". Вместе с 
екатеринбуржцами в сезоне 2018/2019 дошел до финала Кубка Харламова. 
Изменения в составе  
Состав "Акул" покинули три лучших бомбардира команды, которые уже больше 
не могут выступать в МХЛ по возрасту: Тимофей Барсуков (24+33) отправился в 
Рязань, лучший снайпер МХЛ Александр Морозов (35+21) стал игроком "Сочи", а 
Антон Данилов (22+28) перебрался в Тулу. Кроме этого, сахалинцы лишились 
первого вратаря Станислава Пылаева, который также стал выпускником по 
возрасту и подписал контракт с красноярским "Соколом". При этом, многие 
игроки глубины состава остались в "Акулах" и будут готовы взять на себя бремя 
лидерства после ухода более опытных хоккеистов. Продолжат выступления в 
МХЛ нападающий Рашид Даштемиров (15+16), лучший защитник-бомбардир 
команды Павел Колотыгин (3+27) и вратарь Никита Радченко, на счету которого 
два матча в регулярном чемпионате. 
Пришедшие в команду новички, в основном, не имеют опыта выступлений в МХЛ. 
Поиграли в молодежной лиге только защитник Александр Крамаренко (который 
уже выступал за сахалинцев, а сезон 2022/2023 провел в "АКМ-Юниор" и 
"Капитане") и вратарь Никита Прокофьев из "Атланта", на счету которого всего 
три встречи в сезоне 2022/2023, он был вторым голкипером в подмосковной 
команде. На пробных и юниорских контрактах в команде находятся игроки, 
которые пока не выступали в МХЛ.  
Что касается изменений в команде, то среди защитников у нас нет проблем, а 
вот в других амплуа ушло много ребят. Просматриваем нападающих, вратарей. 
У нас есть на сборах ребята из своей школы с Сахалина. Будем надеяться, что 
те хоккеисты, кто остался в команде с предыдущего сезона, смогут за счет опыта 
взять на себя бремя лидерство. Надеемся на того же Тютюнникова, 
Даштемирова, Фесенко, Ларина. Плюс хотим, чтобы более молодые парни уже 
набирали опыт, на следующий год стали бы костяком, мы выстраиваем команду 
на будущее. У нас оговорено, что должны быть в составе игроки с Дальнего 
Востока. У нас порядка шести-семи человек с Сахалина, плюс четыре человека 
2006 года рождения, которые еще могут играть в ЮХЛ. 
Предсезонка  



 

 

В конце июля "Сахалинские Акулы" сыграли первый контрольный матч в рамках 
сбора в Ступино. Соперником стал "Капитан", который в матче необычного 
формата (четыре периода) был обыгран в упорной борьбе (5:4 ОТ). С 31 по 4 
августа дальневосточники примут участие в предсезонном турнире в Казани. С 
14 по 18 августа они снова приедут в Ступино на турнир, а завершат предсезонку 
контрольным матчем в Красногорске против "Амурских Тигров". 
Прямая речь  
Предсезонная работа идет серьезная, закладываем базу на чемпионат. Парни 
выдерживают нагрузку, молодцы, справляются. Мы практически всю 
предсезонку проводим в Ступино. Живем на базе за городом, делим территорию 
с "Капитаном". Интересно ли мне работать с молодежью после ВХЛ? Да, конечно. 
Я привык видеть, куда я иду и для чего работаю. Мне приятно, когда ребята, 
которые играли у меня, потом выступают в ВХЛ и КХЛ. У нас нет цели сыграть в 
один сезон, выстрелить, а потом все по новой. Важно работать на будущее, мне 
это нравится. Задача на сезон - попасть в плей-офф через плей-ин. Я в МХЛ 
всегда в плей-офф попадал. 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045562/ 

К заголовкам сообщений 

"Академия Михайлова" обыграла "Спартак", "Спутник" вырвал победу у 
"Ирбиса" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 июля 2023) 
Третий день мемориала Беляева и три контрольные встречи.  
26 июля состоялся третий игровой день предсезонного турнира памяти Беляева, 
также прошли три контрольные встречи с участием команд МХЛ 
"Локо-76" крупно обыграл "Металлург"  
Ярославская команда подошла к этой встрече с серией из двух побед, а 
"Металлург" потерпел два поражения на турнире. Благодаря дублю Никиты 
Егорова в первом периоде "Локо-76" достиг комфортного преимущества над 
соперником. Во втором отрезке Артем Кузин и Михаил Ахметшин еще два раза 
огорчили вратаря хозяев Кирилла Хохлова. В третьей двадцатиминутке гостям 
удалось довести счет до крупного благодаря голу Дмитрия Уткина. 5:0, третья 
подряд победа ярославцев. 
Турнир памяти П.И. Беляева  
"Академия Михайлова" вырвала победу у "Спартака"  
В "Лужниках" контрольную игру провели МХК "Спартак" и "Академия МИхайлова". 
В первом периоде спартаковцы открыли счет усилиями Глеба Семенова и 
сделали это в равных составах, хотя туляки за 20 минут допустили четыре 
удаления. Гости владели игровым преимуществом на протяжении всей встречи 
и смогли конвертировать его в голы. На 44-й минуте Яромир Ермаков реализовал 
большинство, а за две секунды до сирены победу тулякам принес Матвей 
Брынцев. После завершения основного времени команды провели серию 
бросков, в которой со счетом 3:1 также победила "Академия Михайлова". 
"Капитан" обыграл "Русских Витязей"  
Для "Витязей" встреча со ступинцами была первой летней пробой сил. На шестой 
минуте счет открыл нападающий "Русских Витязей" Андрей Кузнецов. Для его 
команды эта шайба стала единственной в матче. Буквально в следующей атаке 
ступинцы сравняли счет - отличился Максим Медведев. Ничейный счет 
сохранялся до 31-й минуты встречи, когда Медведев оформил дубль. В начале 
третьей двадцатиминутки Илья Гусманов увеличил преимущество "Капитана" до 
трех шайб, точку поставил Артемий Кузнецов. Овертайм завершился со счетом 
0:0, в серии бросков победу одержал "Капитан" (2:1). 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045562/


 

 

"Ирбис" уступил "Спутнику" в овертайме  
В Альметьевске состоялся матч двух команд из Казахстана. Хозяева забросили 
по одной шайбе в двух периодах, оба раза в большинстве. На 47-й минуте 
Максим Михайлов отыграл один гол, однако вскоре Данат Шафеев сделал счет 
3:1. "Ирбис" мощно провел концовку в большинстве отличились Владимир 
Герасимов и Кирилл Кутузов. Игра перешла в овертайм, где на 61-й минуте 
Раиль Султангиров принес альметьевцам победу. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045564/ 

К заголовкам сообщений 

В Омске пройдет турнир среди команд МХЛ (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 27 июля 2023) 
В начале августа "Омские Ястребы" и еще 5 команд разыграют Кубок G- DRIVE. 
Турнир пройдет на льду Хоккейной академии "Авангард".  
Со 2 по 7 августа в Омске пройдет хоккейный турнир среди молодежных команд 
"Кубок G-DRIVE". Турнир пройдет на льду Хоккейной академии "Авангард" и 
соберет 6 команд Молодежной хоккейной лиги. 
В гости к "Омским Ястребам" приедут "Снежные Барсы" из Астаны, "Белые 
Медведи" (Челябинск), "Кузнецкие Медведи" (Новокузнецк), "Мамонты Югры" 
(Ханты-Мансийск) и "Сибирские Снайперы" из Новосибирска. В прошлом году 
состоялся первый подобный турнир практически с таким же составом участников. 
Все игры "Омских Ястребов" на нынешнем турнире будут начинаться в 18:00. В 
первом матче они сыграют против "Снежных Барсов". 

https://www.omskinform.ru/news/179942 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Василиса Гудыменко перешла в "Белые Медведицы" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 26 июля 2023) 
Контракт с челябинской командой рассчитан на три сезона.  
Василиса Гудыменко дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2022/2023 за "КРС 
Шэньчжэнь". Нападающий провела 25 матчей и набрала 4 (3+1) очка. Одну из 
трех шайб Гудыменко забросила в ворота "Белых Медведиц" 14 ноября 2022 
года в Челябинске, тогда ее команда победила 4:1.  
В детско-юношеском хоккее Гудыменко выступала за команды Волгограда, 
Курска, Санкт-Петербурга, Пскова и Москвы.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046140/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Двое россиян - в списке лучших проспектов "Колорадо" по версии Daily 
Faceoff (Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Журналист Стивен Эллис в статье на сайте Daily Faceoff составил топ-10 лучших 
проспектов "Колорадо Эвеланш". 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045564/
https://www.omskinform.ru/news/179942
https://whl.khl.ru/news/20043/1046140/


 

 

В списке находятся два российских игрока - защитник системы "Авангарда" 
Михаил Гуляев и форвард "Торпедо" Николай Коваленко который накануне 
подписал двухлетнее соглашение с "лавинами". 
"Игра Гуляева в МХЛ была такой уверенной, он выглядел как мужчина среди 
детей. Его игра показывает, что в будущем он может стать защитником уровня 
топ-4. Его плюсы - выгодное использование открытого пространства и быстрота 
в рывках. 
Подписав свой первый контракт в НХЛ, Коваленко вскоре будет бороться за 
место в составе. Он провел выдающийся сезон в "Торпедо", забив 21 гол и 
набрав 54 очка в 56 играх. Учитывая, что его лучший результат до этого был 22 
очка, это довольно круто. Он проведет еще один год в КХЛ, а потом приедет в 
"Колорадо" в сезоне-2024/2025", - сказано в статье. 
Полностью топ-10 лучших проспектов "Колорадо Эвеланш" выглядит так: 
1. Калум Ритчи (форвард, "Ошава", ОХЛ); 
2. Михаил Гуляев (защитник, "Авангард", КХЛ); 
3. Николай Коваленко (форвард, "Торпедо", КХЛ); 
4. Шон Беренс (защитник, Университет Денвера, NCAA); 
5. Оскар Олауссон (форвард, "Колорадо", АХЛ); 
6. Жан-Люк Фуди (форвард, "Колорадо", АХЛ); 
7. Юстус Аннунен (вратарь, "Колорадо", АХЛ); 
8. Колби Амбросио (форвард, Бостонский колледж, NCAA); 
9. Сэм Малински (защитник, "Колорадо", АХЛ); 
10. Иван Жигалов (вратарь, "Юность-Минск", Беларусь).  

https://www.championat.com/hockey/news-5184467-dvoe-rossiyan-v-spiske-
luchshih-prospektov-kolorado-po-versii-daily-faceoff.html 

К заголовкам сообщений 

Грицюк включен в список 10 лучших проспектов "Нью-Джерси" по версии 
The Hockey Writers (Чемпионат.com  , Москва, 26 июля 2023) 
Североамериканский журналист Джош Райниц в статье на сайте The Hockey 
Writers назвал 10 лучших проспектов "Нью-Джерси Дэвилз" в сезоне-2023/2024. 
На девятой строчке рейтинга - нападающий СКА Арсений Грицюк. 
"Фанатов "Дэвилз" дразнили клипами, на которых миниатюрный, но крепкий 
российский вингер забивает яркие голы в Континентальной хоккейной лиге. Его 
элитным умением является бросок, который он использует с разных углов. 
Грицюк является идеальным кандидатом для обмена в "Дэвилз" или может быть 
использован в качестве страховки, если такой игрок, как Александер Хольц, не 
реализует свой потенциал", - сказано в статье. 
Напомним, в минувшем сезоне Грицюк за "Авангард" принял участие в 66 
встречах регулярного чемпионата КХЛ, записав на свой счет 40 (15+25) 
результативных баллов. 
Полностью топ-10 выглядит так: 
1. Люк Хьюз (защитник); 
2. Шимон Немец (защитник); 
3. Александер Хольц (нападающий); 
4. Шеймус Кейси (защитник); 
5. Нолан Фут (нападающий); 
6. Топиас Вилен (защитник); 
7. Грэм Кларк (нападающий); 
8. Джош Филмон (нападающий); 
9. Арсений Грицюк (нападающий); 

https://www.championat.com/hockey/news-5184467-dvoe-rossiyan-v-spiske-luchshih-prospektov-kolorado-po-versii-daily-faceoff.html
https://www.championat.com/hockey/news-5184467-dvoe-rossiyan-v-spiske-luchshih-prospektov-kolorado-po-versii-daily-faceoff.html


 

 

10. Чейз Стиллман (нападающий).  

https://www.championat.com/hockey/news-5184537-gricyuk-vklyuchyon-v-spisok-10-
luchshih-prospektov-nyu-dzhersi-po-versii-the-hockey-writers.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Красиков и Александр Авцин перешли в словацкий клуб 
(Чемпионат.com, Москва, 26 июля 2023) 
Голкипер Алексей Красиков и нападающий Александр Авцин перешли в 
словацкий клуб "Липтовски-Микулаш", сообщает пресс-служба команды. 
Соглашение с хоккеистами рассчитано на один год. 
В прошлом сезоне 27-летний Красиков провел за "Спартак" 28 матчей, в которых 
одержал шесть побед с 91,1% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 2,97. В КХЛ Алексей играл за "Атлант", "Сибирь", "Сочи" и "Спартак". 
32-летний Авцин в сезоне-2022/2023 играл за "Витязь" и словацкий "Прешов".За 
подмосковный клуб Александр провел 13 встреч, в которых отдал две 
результативные передачи. 
"Липтовски-Микулаш" в прошлом розыгрыше главной лиги Словакии занял 
предпоследнее, 11-е место. Клуб не попал в плей-офф, однако избежал вылета 
из Экстралиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5184517-aleksej-krasikov-i-aleksandr-
avcin-pereshli-v-slovackij-klub.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Яромир Ягр: сдержавший слово (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 26 июля 2023) 
KHL.ru продолжает серию статей об игроках и тренерах, ставших легендами 
лиги. В новом материале - рассказ о чешском нападающем Яромире Ягре - 
звезде КХЛ трех первых сезонов. 
Приезд 
Весной 2008 года в России объявили о создании новой лиги - КХЛ, которая 
начала приковывать к себе повышенное внимание по обе стороны океана с 
первых же дней. С марта месяца шли постоянные мероприятия по самым разным 
информационным поводам - жеребьевка дивизионов, презентация логотипа, 
пресс-конференции руководства. В КХЛ вступили заграничные команды - 
минское и рижское "Динамо", "Барыс". Клубы приглашали мастеров высокого 
уровня, везли из-за океана и из Европы известных игроков - Криса Саймона, 
Йозефа Вашичека, Бранко Радивоевича, Штефана Ружичку, Томаша Ролинека, 
Тони Мортенссона, Нико Капанена, Марцела Хоссу, Андрея Зюзина, Сергея 
Брылина и других. Но настоящая сенсация произошла 4 июля. "Авангард" 
объявил о переходе Яромира Ягра. После этого весь хоккейный мир, открыв рот, 
еще долго предполагал - чего еще ждать от КХЛ и ее клубов.  
Ягр знал российский чемпионат и Омск очень хорошо. Он играл за "Авангард" в 
сезоне 2004/2005, когда в НХЛ был локаут. Болельщики омичей вряд ли когда-
нибудь забудут решающий матч четвертьфинальной серии с "Металлургом". 
Когда, играя в гостях, "Авангард" уступал 2:3, но сравнял счет на последней 
минуте. А в овертайме Ягр взял шайбу у своих ворот и, промчавшись через всю 
площадку, забросил одну из самых красивых шайб.  
Не забыть, как Ягр забил три гола в Москве в ворота ЦСКА в одном из первых 
матчей в российской лиге. А Кубок Европейских чемпионов? Именно Ягр 
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забросил победную шайбу в овертайме финального матча с финским "Кярпятом" 
в январе 2005-го в Санкт-Петербурге. Много памятных моментов подарил 
отечественным любителям хоккея в том сезоне Ягр. Все прекрасно понимали, 
хоккеист какого масштаба приедет играть в КХЛ. Лучшей рекламы для Лиги и не 
придумать.  
В 2005-м, после завершения локаута, Ягр подписал контракт с "Рейнджерс". И в 
первом же сезоне обновил клубные рекорды по количеству заброшенных шайб 
(54) и набранных очков (123) за один чемпионат. Однако в следующем 
первенстве на счету чеха было 96 баллов за результативность. А еще через год 
- "всего" 71. "Стареет", - говорили специалисты, журналисты, болельщики. В то 
же время "Рейнджерс" подписал контракт с бывшим капитаном "Ванкувера" 
звездным шведом Маркусом Нэслундом - почти ровесником Ягра. А после речи 
генерального менеджера стало окончательно ясно - играть за "Рейнджерс" чех 
больше не будет.  
По словам самого Ягра, он во второй раз оказался в "Авангарде" так: "В локаут я 
полгода отыграл в Сибири, в Омске, мне там очень понравилось. И губернатору 
Омской области я очень нравился. Когда он узнал, что после сезона я 
становлюсь свободным агентом, то послал генменеджера "Авангарда" ко мне в 
Нью-Йорк. Он сказал, что губернатор хочет, чтобы я поехал играть в Россию. И 
я сказал ему: "Если я не подпишусь с "Рейнджерс", обещаю, что приеду в 
Россию".  
По словам Ягра, из-за возраста (36 лет) "Рейнджерс" давали ему контракт только 
на год, а он хотел на два. Вскоре на игрока вышел "Эдмонтон". Но он свое слово 
сдержал. "Если что-то пообещал, надо выполнять. И я уехал в Россию. Если бы 
перешел в "Эдмонтон", то заработал бы намного больше", - заявлял Ягр.  
Звезда без медалей 
Естественно, Ягр стал лицом КХЛ. Важным, но не единственным.  
Во второй игровой день первого сезона КХЛ состоялся матч, приковавший к себе 
повышенное внимание - "Ак Барс" с Морозовым и Зариповым против "Авангарда" 
с Ягром. Первая тройка казанцев забросила три шайбы. Чех ответил передачей. 
Хозяева победили - 4:2. Так начался второй российский отрезок карьеры Ягра, в 
котором было много различных событий.  
13 октября "Авангард" играл в Чехове с "Витязем". В самом начале игры счет 
открыл 19-летний Алексей Черепанов. Еще две шайбы забросил Ягр. Но вряд ли 
кто-то помнит эти нюансы, как и итоговый счет (5:4 в пользу хозяев). Смерть 
Черепанова затмила не только ту встречу, но и многое другое. Ягр дружил с 
молодым нападающим, относился к нему как к младшему брату. И его кончину 
переживал тяжело. "Смерть Леши - примерно то же самое, что потеря родителей, 
жены или ребенка. Такой же сильный удар", - говорил Ягр.  
После смерти Черепанова игра "Авангарда" стала разваливаться на глазах. 
Впрочем, тот сезон закончился для "Авангарда" чудесным преображением. 
Опередив "Северсталь" всего на одно очко и выйдя в плей-офф с последнего 
места, "Авангард" в первом раунде выбил победителя регулярного чемпионата 
"Салават Юлаев". А во втором едва не прошел будущего чемпиона "Ак Барс". В 
пятой решающей игре Ягр забросил шайбу и сделал результативную передачу. 
Омичи вели 2:1, но за 15 секунд до конца третьего периода победу упустили, а в 
овертайме пропустили еще раз.  
Если в первом сезоне в КХЛ Ягр больше двух голов за один матч не забивал, то 
во втором сделал два хет-трика - 14 сентября в Риге и 7 октября в домашней 
игре с "Барысом". В обоих матчах "Авангард" выиграл - 5:4 и 6:3. А в январе Ягр 
забрасывал в пяти матчах подряд, "накидав" на том отрезке в ворота соперников 
семь шайб - самая продолжительная голевая серия чеха в КХЛ. Но результата 



 

 

команда вновь не добилась, проиграв в стартовом раунде плей-офф 
"Нефтехимику" 0-3.  
В третьем сезоне в КХЛ Ягр сыграл против бывшего партнера по сборной Чехии 
Доминика Гашека, который выступал за "Спартак". В Омске нападающий вратаря 
пробить не смог, а в Москве забил. В том чемпионате "Авангард" выиграл 
"регулярку", но в Кубке Гагарина вновь не смог пройти больше одного раунда, во 
втором круге уступив в семи матчах магнитогорскому "Металлургу".  
Ягр для всей Европы 
Несмотря на то, что вместе с Ягром "Авангард" результата не добился, чех в 
первых двух сезонах становился лучшим бомбардиром команды и в регулярных 
чемпионатах, и в плей-офф. В третьем по итогам первого этапа его опередил 
Роман Червенка, по итогам второго - Александр Попов, Александр Пережогин и 
все тот же Червенка.  
Первые Матчи Звезд КХЛ проходили в формате "Команда Ягра" против "Команды 
Яшина". Коллектив чеха выиграл все три встречи - в Москве на Красной площади, 
Минске и Санкт-Петербурге - 7:6, 11:8 и 18:16. В первой игре Ягр сделал две 
голевые передачи, во второй на его счету 1+3, в третьей - 3+2.  
КХЛ и "Авангард" дали возможность увидеть игру Ягра живьем не только 
жителям России, Белоруссии, Казахстана и Латвии. Но также людям других 
европейских стран, так как нападающий, вернувшись из-за океана, решил 
возобновить карьеру в сборной, за которую в последний раз играл на Олимпиаде 
в Турине. К тому моменту Ягр уже добился высших достижений в составе 
национальной команды - в 1998 году он выиграл Олимпиаду, а в 2005 - после 
первого сезона в "Авангарде" - чемпионат мира.  
Ягр приезжал на мировые первенства после всех трех сезонов, проведенных в 
России. В 2010-м он стал двукратным чемпионом мира. В финале чехи обыграли 
россиян (2:1), которые приехали на тот турнир практически в сильнейшем 
составе и до решающего выиграли все матчи. На следующий год Ягр стал и 
дважды бронзовым призером мировых первенств. В последней игре 
соревнования - в матче за 3-е место - Чехия опять победила Россию - 7:4.  
Сейчас Ягру 51 год, а он играет до сих пор - за команду из родного Кладно, 
владельцем которой является. Вообще-то нападающий мог не сыграть в 
прошлом сезоне и завершить карьеру. Но в "Кладно" разразилась вспышка 
вируса. Хоккеистов не хватало. И тогда Ягр вновь надел коньки и вышел на 
площадку. А после окончания чемпионата заявил, что, может быть, сыграет и в 
следующем сезоне: "Я все еще наслаждаюсь хоккеем. Хотя и расстраиваюсь из-
за своего нынешнего уровня. Он не тот, к которому я привык. С другой стороны, 
тут есть преимущество для меня как для владельца - я всегда внутри команды и 
точно знаю, что в ней происходит". Здорово, что такая величина оставила след 
в истории КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515147.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Звезды" Кирилл Сафронов с помощью следж-хоккея помогает 
военнослужащим, вернувшимся из зоны СВО с тяжелыми ранениями. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 июля 2023) 
В Уфе прошел товарищеский матч по следж-хоккею между "Башкирскими 
пиратами" из Уфы и петербургской "Звездой". Встреча на льду "Уфа-Арены" 
состоялась в рамках Всероссийского антикоррупционного форума финансово-
экономических органов, сообщило информагентство "Башинформ". 

https://www.khl.ru/news/2023/07/26/515147.html


 

 

За матчем наблюдали более 700 зрителей. В основном это были участники и 
гости Всероссийского антикоррупционного форума финансово-экономических 
органов. 
"Мы один из немногих регионов России, где развивается следж-хоккей. С 2016 
года наш следж-хоккейный клуб принимает участие в чемпионате России. 23 
июля Уфа примет спортсменов и гостей из более чем 30 стран в рамках 
международных соревнований "Летние игры сурдлимпийцев", - заявил премьер-
министр правительства Башкирии Андрей Назаров. 
Тренер "Звезды" Кирилл Сафронов - бывший защитник СКА и победитель 
молодежного чемпионата мира - в августе 2022 года учредил АНО "Общее дело" 
по реабилитации военнослужащих, вернувшихся из зоны СВО с тяжелыми 
ранениями. Через эту организацию прошло около 30 участников СВО. 
"В Санкт-Петербурге на лечении и протезировании находятся мужчины со всех 
регионов России. Они все попробовали игру в следж-хоккей и сейчас внедряют 
этот вид спорта у себя дома. Например, Максим Рогатюк в Челябинской области 
совместно с местными депутатами активно продвигает тему реабилитации 
бойцов. Верю - у него все получится, мы поможем. Важно, что они продолжают 
жить и стремиться к новым победам. Они сильные ребята", - сказал Кирилл 
Сафронов.  

https://www.sportsdaily.ru/news/trener-zvezdy-kirill-safronov-s-pomoshchyu-sledzh-
khokkeya-pomogaet-voennosluzhashchim-vernuvshimsya-iz-zonyi-svo-s-tyajelyimi-
raneniyami 

К заголовкам сообщений 

Валентин Копылов - о результатах "СХК" на Фестивале, любительском 
хоккее в Красноярском крае и воспитанниках "Сокола" (Ночная Хоккейная 
Лига (nhliga.org), Москва, 26 июля 2023) 
Три сезона подряд Валентин Копылов в качестве главного тренера 
сопровождает красноярскую команду "СХК" на Фестивале хоккея Ночной лиги. 
Бывший профессиональный игрок, воспитанник новокузнецкой школы около 
десяти лет проработал детским тренером в школе "Сокола", а после перешел в 
тренерский штаб профессиональной команды "Красноярские Рыси", которая в 
прошлом сезоне под его руководством сыграла последние матчи чемпионата 
МХЛ. 
Как он оказался в любительском хоккее и продолжит ли с ним работу, кем 
пополняется команда "СХК" и что сложнее всего в тренерской профессии, 
Валентин Копылов рассказал в интервью. 
О результатах "СХК" на Фестивале хоккея, роли тренера и комплектовании 
команды  
- В этом году на Фестивале хоккея команда "СХК" заняла 14-е место. Как 
оцениваете ее выступление?  
- Конечно, нам бы хотелось сыграть удачнее. Но по регламенту проведения 
соревнований мы уже не смогли играть в верхней части таблицы, так как в группе 
проиграли один матч. Понятно, что крупно. И поэтому оказались уже, к 
сожалению, в нижней части. Всегда же оценивают выступление команды по 
итоговому месту, которое она занимает: отсюда и неудовлетворение от 
результата. 
- А если оценивать не итоговое место, а игру команды? Вы остались довольны?  
- Если говорить по содержанию игры, конечно, были хорошие матчи. Но тяжело 
продолжать турнир, когда ты понимаешь, что выше забраться не можешь. Не то, 
чтобы мотивация пропадает, но настроиться команде довольно сложно. 
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- Три сезона подряд вы приезжаете с командой "СХК" в качестве главного 
тренера на Фестиваль хоккея. А в сезоне тренируете команду?  
- В течение сезона у меня не так много времени на это, в связи с тем, что моя 
профессиональная деятельность тоже связана с хоккеем. Команда играет не 
только в Ночной лиге, но и в региональных соревнованиях, и там я по 
возможности участвую как член команды. Не с тренерского мостика на все 
смотрю, а на площадке нахожусь. 
Конечно, не всегда получается участвовать в тренировочном процессе. Да, 
перед Фестивалем мы собираемся, тренируемся. Все понимают, что у людей 
есть работа, но хотелось бы, чтобы это была более глубокая подготовка, чтобы 
чуть больше времени проводили вместе на тренировках, были где-то какие-то 
теоретические занятия. 
- Как обычно готовите команду к Фестивалю?  
- В этом году получилось так, что мы потренировались полноценным составом 
команды несколько раз. Пальцев на двух руках хватит, чтобы пересчитать 
количество совместных тренировок, которые провела команда. 
- То есть их количество снизилось?  
- Да, тренировки в полном составе, когда все могут присутствовать, были не так 
много раз. Кто-то на работе, у кого-то семейные дела, еще что-то. 
- Лучший сезон для "СХК" на Фестивале - это 2021 год, тогда вы заняли пятое 
место в "Лиге Мечты" . Уже через год итоговое место было 15-м, а в этот раз 14-
м. Команда стала выступать менее успешно, это связано как раз с отсутствием 
большого количества совместных тренировок или ротацией в составе?  
- Первый сезон, когда я ездил с командой на Фестиваль хоккея, у нас самый 
удачный получился. Заняли с командой пятое место. Там коллектив хороший 
подобрался, именно коллектив, а не хоккейная составляющая. Да он и все годы 
хороший подбирался, просто в этом сезоне так получилось, как я уже сказал 
ранее, что мы не смогли со второго места в группе пройти дальше. 
А в предыдущем году, когда мы стали 15-ми, были большие проблемы с 
составом, потому что лидеры Регионального чемпионата не смогли поехать из-
за полученных травм. Мы тогда совсем в усеченном составе играли, на матчи 
выходили... трех пятерок даже не набиралось. В этом была сложность. 
- Как вы вообще оказались в любительском хоккее?  
- Изначально было первенство города, в котором команда принимала участие, я 
к тому моменту уже закончил профессиональную карьеру. Есть турниры, где 
можно выступать игрокам с профессиональными контрактами. Президент 
"Сокола", на минуточку, двукратный чемпион мира Александр Семин, тоже часто 
в соревнованиях с нами играет. Так я оказался в любительском хоккее. И ребята 
из команды решили, что я могу быть играющим тренером. 
- В Красноярском крае за вашими успехами в любительском хоккее пристально 
следят. На страницах "Красноярских Рысей" поздравляли с победами на 
Фестивале.  
- Надо отдать должное нашей пресс-службе, от которой нигде не скроешься, 
везде наблюдает. ( улыбается ) Ребятам в команде, я имею в виду "Рысей", тоже 
интересно, когда тренер сам где-то участвует еще. Следят, смотрят, иногда 
критикуют за какие-то выступления. 
- Ваши ребята вас критикуют?  
- Это все в дружеской форме, естественно, в шутливой такой. Где-то 
поздравляют, поддерживают, не отнять этого. 
- В профайле команды "СХК" указано, что у вас присутствует селекция отбора 
игроков и тренерского штаба. Это соответствует действительности? Как 



 

 

происходит комплектование команды перед началом Регионального чемпионата 
и перед Фестивалем?  
- У нас, скажем так, есть идейный вдохновитель, который много времени 
посвящает хоккею, это наш вратарь Коля Мацуев, он тоже имеет отношение к 
профессиональному спорту, профессиональному хоккею - начальник команды 
"Бирюса". 
От него много идей, много инициатив, мы с ним спорим где-то, ругаемся (в 
хорошем смысле слова), обсуждаем кандидатов: кого можно было бы 
посмотреть, кого привлечь в команду, на какую позицию, как его использовать 
правильно, не так чтобы "с бухты-барахты": "Давай возьмем вот этого, может что-
то получится". Я думаю, все-таки описание соответствует тому, что происходит 
в действительности. 
Еще есть ребята, которые помогают многими вещами команде, это Сергей Шипко 
и Александр Бутаков. Они оказывают посильную поддержку команде, в которой 
они, впрочем, сами и играют. Благодаря им у команды есть форма с рекламой, 
от них тоже многое зависит в коллективе. 
- Откуда берете игроков для Ночной хоккейной лиги? Из школы?  
- И такие есть, о которых вы говорите, из школы, в том числе. Но в основном, 
если посмотреть на состав последние три сезона, то костяк виден. Есть 
ограничения по возрасту, кто-то уже не может играть в команде, на его место 
приходят более молодые ребята, свежая кровь. Да, конечно, из школы, у нас не 
так много кандидатов, которых можно отсмотреть. 
О жизни в Красноярске, работе в школе "Сокола" и в штабе "Красноярских Рысей"  
- После того, как вы закончили профессиональную карьеру, вы остались в 
Красноярске. Когда стали тренером?  
- После окончания карьеры я вышел из ледового дворца, огляделся по сторонам. 
Посмотрел, что делается в хоккейной жизни. Сезон я пропустил, к хоккею не имея 
никакого отношения. А потом поступило предложение от директора клуба 
перейти на тренерскую работу, и я согласился. У меня были ребята 2003 года, 
один из моих воспитанников Андрей Мартынов принимал участие в Фестивале 
хоккея в прошлом году. 
- После школы вы сразу в штаб "Красноярских Рысей" перешли?  
- Да, да. Получилось так, что в 2012 году я пришел в школу работать и отработал 
с командой до выпуска ребят. После того, как мои воспитанники закончили 
хоккейную школу "Сокол", я с группой ребят пошел на тренерскую работу в 
"Рыси". 
Предложили перейти из школы, сделать такой шаг в уже более взрослый хоккей. 
В ВХЛ-Б был помощником главного тренера, мы выиграли Кубок Федерации, 
стали чемпионами, в составе команды двое моих воспитанников было. В 
прошлом сезоне поменялась лига, мы стали выступать в МХЛ. 
- В прошедшем сезоне вы за месяц до окончания чемпионата стали 
исполняющем обязанности главного тренера. Насколько было сложно, учитывая, 
что команда редко показывала хорошие результаты, а соперники в конце 
чемпионата вам достались серьезные?  
- Если мы будем говорить о том, какого результата мы добились, то да, ни одного 
матча не выиграли. Это была концовка сезона, и вы сделали правильное 
замечание, соперники были сильные - команды из "Золотого дивизиона". 
Было сложно еще и потому, что у команд была определенная мотивация: Омск, 
к примеру, обыгрывая нас, стал бы первым в нашей конференции, Ярославль 
сражался за право остаться в "Золотом дивизионе", у "Чайки" с Омском была 
дележка первого места, тоже не хотели нам очки отдавать. А "Белые Медведи" 
и "Мамонты Югры"... Все прекрасно понимают, что это совсем не проходные 



 

 

команды, у них большие цели и задачи. Волнение у меня присутствовало 
однозначно, потому что все-таки МХЛ - это уровень. Было волнение, не буду 
лукавить. Справился или нет? В принципе считаю, если бы я себя оценивал по 
пятибалльной системе, то поставил бы "удовлетворительно". 
С ребятами проблем не возникло, попросил их: "Понятно, что весь чемпионат 
складывался не очень удачно, давайте-ка хотя бы в концовке покажем, что мы 
можем играть, вы уже работаете на себя, на перспективу. Не забывайте, что вы 
команда, у вас на груди есть эмблема, вы за нее играете". 
- Насколько отличается роль главного тренера в детской команде, 
профессиональной и любительской?  
- На самом деле отличий, можно сказать, практически нет, но в то же время их 
огромное количество. Во-первых, дети - это отдельная история, ты их ведешь, 
начиная с 10 лет. Мне ребята мои достались в девять, мне передали возраст, с 
ними другой тренер работал. 
Я принял команду, и представляете, когда девять лет каждый день ты видишь 
этого человека, иногда больше, чем своего ребенка, он тебе становится очень 
близким и родным человеком. Ты уже не представляешь себе, что придешь на 
тренировку, а кого-то из них по какой-то причине там нет. Молодежный хоккей - 
это большая текучка. Привязанности уже, наверное, все-таки нет, потому что это 
профессиональный спорт. 
А любительский хоккей - это взрослые люди, которые хотят в таком формате 
реализоваться. Ни в каком из трех форматов никого заставлять играть не надо, 
все понимают, зачем они приходят. То, что объединяет этих разных людей - 
любовь к хоккею. 
- Вы достаточно давно уехали из Кемеровской области, где начинали свой 
спортивный путь. Сейчас остались связи с новокузнецкой школой?  
- У меня много знакомых осталось в Новокузнецке. Для меня это родной город в 
любом случае, я поддерживаю отношения с тренером школы Владиславом 
Лантратовым, он сын известного хоккеиста Сергея Петровича Лантратова, мы с 
ним с одного года, занимались в одной команде. 
Не жалею ли, что остался в Красноярске? Вопрос сложный, однозначного ответа 
дать не могу. Я рад, что я в Красноярске. Мне здесь нравится, нравится то, что 
происходит в моей жизни, что она по сей день связана с хоккеем. Это не может 
не радовать. 
- Продолжите оставаться в любительском хоккее?  
- Вы знаете, становится сложнее, потому что в МХЛ календарь достаточно 
плотный и время на хоккей находить все сложнее, я имею в виду, любительский. 
Желание, конечно, присутствует, но есть еще семья, про которую нельзя 
забывать. Когда стоит выбор между тем, чтобы побыть дома с семьей или 
поехать на хоккей... Думаю, вы сами понимаете, он очень сложный. 
- А готовить "СХК" к следующему Фестивалю планируете?  
- Скажем так: этот вопрос пока открытый, есть обстоятельства, которые могут на 
него повлиять. Но в целом, того, что я насытился, что он мне не интересен и 
надоел, такого нет. Все будет зависеть от того, как будет дальше жизнь 
складываться. Хотелось бы снова отправиться на Фестиваль хоккея, это очень 
интересное мероприятие на хорошем уровне. Он виден во всем, начиная от того, 
как все проходит, до встречи команд: все продумано, просчитано. Уровень, 
который видно изнутри.  
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